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PRESIDENTE: A usted señora secretaria, y a todas las
personas que nos siguen en las diferentes redes sociales,
señora secretaria hacemos el primer llamado a lista.

SECRETARIA: Buenos días honorables concejales, Bienvenidos a
la sesión de hoy jueves 03 de marzo del 2022, hora 8:23 de
la mañana. Primer llamado a lista.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN Buenos días para todos, para
usted señora secretaria, he Presidente Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO Muy buenos días para todos
los honorables concejales, para todo el equipo de planta del
consejo a usted señora secretaria, a unidades de apoyo.
Presente

JAVIER AYALA MORENO Buenos días para todos. Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS Muy buenos días Presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ Buenos días secretaria a todos
los compañeros JAIME ANDRES BELTRAN Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA Secretaria muy buenos días
un saludo para todos los concejales para la policía,
Presidente he buenos días señor secretaria IVAN JOSE VARGAS
doctor NICOLAS Presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA Muy buenos días señora
secretaria, saludarla a usted y a todos los compañeros
concejales que están aquí presentes y también desde la
virtualidad a el arquitecto IVAN secretario de
infraestructura, a toda la ciudadanía buenos días Presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES Muy buenos días para todos un
saludo al arquitecto IVAN a todas las personas que nos
acompañan siempre Presente señora secretaria buenos días.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Buenos días Presente.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA Muy buenos días para todos un saludo
especial al arquitecto IVAN a todas las personas de la
administración que nos acompañan la policía nacional a las
personas que están viendo sesiones virtuales y presenciales
presente señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO Buen día presente secretaria.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Presente.
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EDINSON FABIAN OVIEDO PINZÓN Buenos días Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Buenos días Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Buenos días Presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR Buenos días Presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA Secretaria buenos días.

Señor presidente han respondido al llamado a lista 18
honorables concejales por lo tanto hay quórum de liberatorio
y quórum decisorio.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, habiendo quórum,
quórum de liberatorio y decisorio, de continuemos.

SECRETARIA: Señor Presidente continuamos con la lectura del
Orden del día:
PRIMERO Llamado a lista y verificación del quórum.

SEGUNDO Lectura, discusión y aprobación del orden del día.

TERCERO Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO Presentación de los informes de gestión de enero a
diciembre del año 2021 de la secretaria de infraestructura,
a cargo del doctor: IVÁN JOSÉ VARGAS CÁRDENAS y alumbrado
público, a cargo del doctor NICOLAS COBAS, COBOS PORRAS.

QUINTO Lectura de documentos y Comunicaciones.

SEXTO Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga jueves 3 de marzo de 2022, hora 8:27 de la
mañana, el Presidente CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO, la
secretaria general AZUCENA CÁCERES ARDILA. Señor Presidente
ha sido leído el orden del día para la sesión número 011 de
2022.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, honorables
concejales, ponemos a disposición el orden del día para su
votación.

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el orden del
día.

PRESIDENTE: muchas gracias señora secretaria, continuamos.
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SECRETARIA: TERCER punto del orden del día, Himno de la
ciudad de Bucaramanga.

PRESIDENTE: señora secretaria continuamos con el orden del
día.

SECRETARIA: CUARTO punto del orden del día, presentación de
los informes de gestión de enero a diciembre del año 2021 de
secretaria de infraestructura a cargo del arquitecto IVÁN
JOSÉ VARGAS CÁRDENAS y alumbrado público a cargo del doctor
NICOLAS COBOS PORRAS.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, he continuado con el
punto del día con el informe de gestión de la secretaria de
infraestructura, el arquitecto IVÁN VARGAS, se encuentra
presente junto con el ingeniero NICOLAS COBOS de alumbrado
público, entonces arquitecto, he pues tiene el uso de la
palabra y no sé si NICOLÁS va a hablar también por un
determinado tiempo.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN VARGAS: Sí presidente, con
los buenos días para usted y para todos los concejales que
están presentes y los que están conectados, he yo pues, soy
el ordenador del gasto, quiero digamos dejar eso totalmente
claro y voy a hacer la presentación general y NICOLAS tendrá
un punto específico de alumbrado público y en el momento de
las preguntas, respuestas, pues contestaremos entre los dos,
pero si es de alumbrado público especifico pues el, él
tendrá la palabra en las oportunidades que se requieran.

PRESIDENTE: vale arquitecto.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS BARAJAS: presidente para una
moción. Presidente buenos días para una moción.

PRESIDENTE: Cuál es la moción Presidente BARAJAS.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS BARAJAS: He Presidente buenos
días, buenos días para todos, CARLOS BARAJAS, para dejar el
registro de asistencia a la plenaria de hoy, gracias
presidente.

PRESIDENTE: registrada su asistencia concejal BARAJAS,
entonces arquitecto tiene el uso de la palabra, por, como va
hablar también él ingeniero NICOLAS, por una hora y media.

INTERVENCEION DEL ARQUITECTO IVAN VARGAS: Buenos días de
nuevo, voy a permitir compartir pantalla con ustedes, Bueno,
he YO he querido hacer una presentación umm, rápida, clara
he concisa de los proyectos que estamos trabajando para que
pues, en el marco de las preguntas he se invierta más tiempo
en esto que creo que es mucho más he productivo para todos,
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entonces voy a tratar de ser más rápido en él, en el
informe para que haya una un mayor tiempo para las
preguntas, esto pues quiero hacerle claridad porque en
alguna presentación del año pasado trate de hacer eso y
algunos me lo criticaron por el informe, pero pienso que
pues el informe ya ustedes lo han visto he y quiero pues he
ir mostrándoles el avance, la secretaria de infraestructura.
Básicamente para el año 2021 teníamos un total de 163
proyectos y una inversión de doscientos veinte mil millones
($220.000.000.000), creo que esto es ya una cifra bastante,
bastante importante y teníamos en formulación, en
licitación, adjudicados, en ejecución y finalizados he
varios grupos de proyectos, teníamos en ejecución 77, que en
este momento ya son más de 120, recordemos voy a hacer como
el paralelo para que ustedes tengan una visión de lo que
está pasando hoy marzo, porque esto es a diciembre,
teníamos, perdón voy a proyectar ya, listo, entonces voy a
hablar aquí de unos logros rápidamente, son más de 215
proyectos diseñados en el 2021, a través de 600 talleres
comunitarios, recordemos que el gran, la gran fortaleza de
los diseños de la secretaria de infraestructura es el
trabajo cocreado con la comunidad y esto es muy importante
porque la validación social en estos tiempos es casi que más
importante que otro tipo de validaciones y fueron 215
proyectos a través de 600 talleres, otro gran logro, la
inversión histórica en malla vial, ya llevamos veintiocho
mil millones de pesos invertidos($28.000.000.000), no sé
porque no me pasa la, no me pasa en la pantalla, no sé si
sea por en internet señor Presidente. 41.45.

PRESIDENTE: “¡JOSÉ!”, está compartiendo…

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN VARGAS: no me dijeron que
acá, listo ya nos resolvieron el problema, entonces les
decía, que 215 proyectos diseñamos en el 2021 a través de
600 talleres comunitarios y que la gran apuesta, pues es esa
cocreación con la comunidad, porque pues los proyectos sin
validación comunitaria pues no son nada y más en estos
tiempos, una inversión histórica de malla vial de más de
veintiocho mil millones de pesos ($28.000.000.000), creo que
la comunidad nos ha reconocido este gran trabajo, hace
falta, somos conscientes de que, de que hace falta he malla
vial y por eso ya estamos armando el proyectos para este
año, que lo vamos a salir al SECOD 2 en el mes de, finales
de abril esperamos, con una inversión de diez mil millones
de pesos ($10.000.000.000) más para la malla vial, he en esa
malla vial también quiero decirles que ya superamos el, el
plan de desarrollo de 100mil metros cuadraos en malla vial,
ya lo superamos con creces y nos quedan dos años para doblar
o triplicar la meta del plan de desarrollo, donde hemos
hecho pues, hemos resuelto unos pendientes de verdad
históricos como el mantenimiento de la vía antigua a
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Floridablanca, el mantenimiento de la vía a Morro rico y
muchos sectores que llevaban muchos años sin intervenir en
el norte de la ciudad, en Colorados, en el sector los
Mangos, Kennedy, Café Madrid, por toda la ciudad y todavía
tenemos he este proceso en curso, y el tercer gran logro 198
oferentes en licitación pública, umm creo que esto lo voy a
repetir gran muchas veces en esta intervención y es que,
este es un gran activo de la ciudad y todos en conjunto
comunidad, concejo y administración, no importa el que
llegue, pero sí no debemos permitir que esta trasparencia he
vuelva a como era en administraciones anteriores, 190, 198
oferentes, un promedio de 100 oferentes por licitación
pública donde ya hay un reconocimiento nacional esto es de
toda la ciudad de Bucaramanga, esto no es solo de la
secretaria de infraestructura y yo les pido a ustedes
señores concejales a todos unidos que mantenga, que sea un
activo de la ciudad, que no sea ni del consejo ni de la
administración ni de unos pocos sino sea de toda la ciudad
esto es un gran logro.
He Proyectos estratégicos: el Dámaso Zapata, el Santander y
el Inem, el Tecnológico pues ya estamos en obra, he el
Santander y el Inem esperamos traerlos a vigencias futuras
el concejo de la ciudad ha sido súper clave en el buen
desarrollo de la secretaria de infraestructura, aprobando
las vigencias futuras como lo hicimos en el 2020, gracias de
verdad al concejo porque sin esas vigencias futuras no
estaríamos en la situación en que estamos hoy de obras para
la ciudad, entonces esto vendrá próximamente en vigencias
futuras, el colegio INEM sesenta y seis mil millones de
pesos ($66.000.000.000), el colegio Santander cincuenta y un
mil millones de pesos ($51.000.000.000) y el tecnológico
cerca de ciento cuarenta mil millones de pesos
($140.000.000.000), donde ya estamos adelantando la fase 1 y
el plan centro donde ustedes también los invitamos a una
socialización porque va a hacer el proyecto bandera de este
año de los 400 años, la remodelación de ese centro
administrativo del plan de rehabilitación, de revitalización
del espacio público, ya también totalmente terminado el plan
centro, el distrito de artes ya están totalmente terminados,
cocreados y estamos en etapas de socializaciones.
Pasemos rápidamente a obras finalizadas en 21 barrios, 12
comunas y empecemos con presupuestos participativos del
2019, obras importantísimas porque son las que la comunidad
elige, estas obras ya están finalizadas, son presupuestos
del 2019, que gracias vuelvo y repito a ustedes por aprobar
las vigencias futuras ya se terminaron en el Girardot, en
Terrazas, en la Floresta, en los Pinos, en los Alpes, en
Morro rico, en el Centro, en Gómez Niño, en los Naranjos, en
la libertas, en Ciudad Valencia, en Manuela Beltrán 1, en
Manzanares, y en Plazuela Real. Tres mil ciento cuarenta y
tres millones ($3.143.000.000.000), y algunas fotos
rápidamente de que se trataba esto, de espacio público, de
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andenes para la gente, de andenes con normativa del POT,
normativa para discapacitados, normativa para limitantes
visuales, etc, etc. Bajos para discapacidad para
discapacitados.
Equipamiento urbano: también ya terminamos, la Ceiba,
Almendros, el Jardín, Nacumas, Provenza, transición,
Diamante 1, esto con una inversión de mil ochocientos
millones ($1.800.000.000.000), parque de Provenza, el parque
Jardín, donde se hizo un ejercicio importantísimo con la
comunidad, esas escaleras que ustedes ven, ese mosaico lo
diseño y se construyó con la comunidad en un ejercicio muy
interesante social, esos lo, esos mosaicos los consiguió la
mismas comunidad hicimos un ejercicio donde los niños, los
adultos y toda la comunidad iban y pegaban ese mosaico, esas
acciones pequeñas que generan, apropiación, apropiación del
espacio, entonces la comunidad que hace, cuidar!, porque es
que la administración no tiene todos los policías para
cuidar la ciudad, pero si la comunidad se une, se apropia
del espacio, lo ayuda a cuidar y eso es lo que logramos con
estas intermisiones comunitarias.
Proyectos en ejecución, aquí, pues obviamente estamos
hablando de diciembre del 2021, y 70 barrios, 17 comunas, 14
veredas, ciento sesenta y seis mil millones
($166.000.000.000), de inversión y generación de empleo,
obviamente, he pienso que la gran apuesta de nuestro alcalde
JUAN CARLOS CÁRDENAS es la reactivación económica, una de
las grandes he de las grandes apuestas es la obra pública
creo que lo estamos logrando, he con todas estas inversiones
centro de Álvarez que en ese momento era para diciembre no
está terminado y hace una semana un par de semanas tuvimos
la inauguración ya del Centro Vida ya está totalmente dotado
Ya está funcionando el salón comunal y espacio público de
Cordoncillos dos, Salón Comunal y espacio público de
Buenavista en la Comuna 14, la Casa Búho en la Comuna 13,
la Ludoteca las Américas, la Casa Galán, el Mobiliario del
Centro Vida de Álvarez, los Mobiliarios de los Salones
Comunales, la Fiscalía, Migración Colombia y Mobiliario para
Migración Colombia, estos dos últimos con recursos del
FONSET, con recursos de, de interior donde también nosotros
diseñamos y hacemos las obras, Centro Vida Álvarez, cómo les
dije ya está totalmente terminado ya está inaugurado en ese
momento teníamos el 80 por ciento de avance, el Salón
Comunal de Cordoncillo II, que ya está mucho más avanzado
que estas fotos que son de diciembre, el Salón Comunal
Buenavista, la Casa Búho también una apuesta interesantísima
para esos niños de esas madres que no tienen donde dejar a
sus hijos en las noches, también creo que vamos a hacer
Referente nacional con este tema porque es la primera vez
que se hace aquí esto pues pasa Desarrollo Social,
Desarrollo Social ya está haciendo todo el tema de
mobiliario todo el tema he todo el tema integración con el
ICBF porque esto pues es la primera vez que se hace en la
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administración ya también está muy avanzado, la Ludoteca
las Américas ya está también totalmente terminado en este
momento a diciembre llevaba el 66 por ciento, la Casa Galán
ya también está en obra, está rededor de un 30 por ciento,
Migración Colombia ya está terminado totalmente, terminado
otros proyectos en obra los parques y el espacio público la
Concordia, el parque de los héroes el parque de los
periodistas el Bruno Bátelo, el Solón Wilches el espacio
Público de las Américas trece mil seiscientos millones de
pesos ($13.600.000.000), en inversión y unos escenarios de
mantenimientos y juegos y canchas, también un contrato que
tuvimos muy importante de mantener los juegos en buen estado
en algunos parques de la ciudad, parque la Concordia este
grupo de parques que es el parque que ustedes han oído y
está tan de moda en la ciudad, esto todos los parques los
vamos a terminar en el mes de abril uno de los terminamos
finalizando marzo, otros en el mes de abril, en ese momento
pues llevan ese avance estos ya están por ejemplo del Parque
Los Héroes ya está en más del 90 por ciento, El parque Bruno
Bátelo también tenemos fecha entrega para la segunda semana
de abril ya habilitamos el paso sobre la vía he cuando uno
pasa el puente de la novena y coge el Bruno Bátelo somos
conscientes que había una gran incomodidad porque teníamos
el Paso totalmente restringido en el otro anden, y ya
habilitamos el andén y ya está en más del 90 por ciento este
parque, el parque de los Periodistas también están más del
95 por ciento, si ustedes pasan por la Rosita en la 15
también este parque he está próximo a rematar, este si lo
entregamos antes de que termine el mes de marzo, espacio
público las Américas también avanza, el parque Solón
Wilches ya rematamos las vidas el compromiso que hice con el
señor alcalde he de tener las vías el jueves pasado lo
logramos gracias al esfuerzo de contratista de un trabajo en
equipo y tengo que decirlo claramente eso pues nos sirvió
para acelerar todos los otros frentes de trabajo para
hacernos una alerta y cumplimos ese compromiso pero vamos
obviamente más allá en rematar todas las obras; presupuestos
participativos del 2020, dos mil trescientos millones
($ 2.300.000.000), para redondear las Hamacas, Omaga II
Esperanza II, Olas II, Regaderos, San Rafael, Gaitán
Alarcón, Campo hermoso, Gómez niño, Morro rico y Retiro en
la Comuna 14, Sauces en la comuna 14, García Rovira en la
comuna 5, las Casitas en la comuna 9, el Porvenir, Jardines
de Coaviconsa en la comuna 11, La Floresta Terrazas y Pan de
azúcar en la comuna 12, Altos del Cacique en la comuna 16 y
Manzanares en la comuna 17; obras importantes que estaban en
curso y qué muchas veces ya han terminado y otras están
próximas a terminar, en el sector rural pozos sépticos de
gran importancia más de 50 pozos sépticos en los
corregimientos 1 el 14 pozos sépticos un grupo 2 de 24 pozos
sépticos en el corregimiento dos y un grupo 3 de 18 pozos
sépticos en el corregimiento tres, también quiero decirles



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

MARZO 03
DE 2022

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 9 de

47

que la meta del plan de desarrollo en cuanto a pozos
sépticos era de 50, con esto la superamos pero queremos
doblar y triplicar está meta, este año vamos a sacar otro
contrato de pozos sépticos porque sabemos la importancia y
pues el sector rural como lo hemos discutido en este
escenario pues tenemos que darle la cara al sector rural,
placa huellas en la Vereda el Pablón, Corregimiento 1 en la
Vereda San Pedro bajo, Corregimiento 1 en la Vereda San
Cayetano, en el Corregimiento 1 en la Vereda Magueyes, en el
Corregimiento dos en la Vereda los Santos, Corregimiento dos
en la Vereda Bolarquí, Corregimiento 2 en la Vereda Retiro
Grande, en la Vereda 10 de Mayo y en la Vereda Guarilo Alto
en el corregimiento 3, donde ya varias de ellas las hemos
terminado hemos, hicimos visita el corrimiento 2 con el
señor alcalde hace alrededor de 20 días a, a ver esas placa
huellas ya totalmente terminadas y las otras avanzan a buen
ritmo, la infraestructura Vial la malla de la malla Vial del
grupo uno la malla vial del grupo 2 y la malla Vial del
grupo 3 y el puente peatonal de la quebrada el macho 1 por
ochenta millones ($80.000.000) y el sistema de bicicleta
público Clobi y aquí están pues en ese están ahí revueltos
tomémoslo así y las instituciones educativas el Tecnológico
la fase 1 diez mil seiscientos millones ($10.600.000.000) de
la comuna 13, la segunda fase de la escuela Superior Normal
por tres mil cuatrocientos millones ($3.400.000.000), y la
sede del vi jagual sede G y sede I del corregimiento 1 por
más de mil seiscientos millones de pesos ($1600.000.000), la
malla Vial del grupo uno que coge todo el norte de la ciudad
pues aquí algunas fotos voy a pasar rápidamente pero creo
que, pues ha sido un logro, repito como lo he repetido en
todos los escenarios nos falta mucho, nos falta mucho en
cuestión de malla Vial pero creo que en esta administración
hemos hecho unos logros muy importantes en el sector Norte
hemos llegado a sitios donde nunca se había llegado sectores
como en Los Mangos, sectores como Colorados y arreglamos la
vida entre el Kennedy y el paso por Bavaria, he por el
sector norte hemos hecho muchos trabajos acá en el Girardot
bueno ustedes han, han visto los trabajos, he el grupo 2, el
grupo 2 pues sectores muy importantes del grupo 2 Yo creo
que el más importante pues la vía a Morrorrico donde he
estamos interviniendo cerca de cuatro mil millones de pesos
($4000.000.000), es el presupuesto que tenemos para dejar
esa vía he totalmente habilitada con especificaciones de
última generación, creo que habíamos sido muy responsables
interventoría, contratista y administración en que esto no
podía hacer un re parcheo sobre todo en el sector 2; es
decir sobre la curva de ese parqueadero subiendo hasta el
Corcovado era un sector totalmente deteriorado donde tuvimos
que sacar base, sub base y hacer unos trabajos
importantísimos técnicos dónde está todo el registro y por
eso está inversión tan grande en esa vía y otros sectores
pues más como San Alonso, he Terrazas, Cabecera estos son
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los sectores de la meseta qué son los que tienen el grupo 2,
el grupo 3 tiene el sector Sur, también sectores muy
importantes como la Carretera Antigua Floridablanca, he creo
que también pendiente histórico porque está carretera
antigua estaba totalmente deteriorada ya la recuperamos las
paralelas a la autopista, sectores de Provenza, sectores muy
deprimidos como Granjas de Provenza, allá ya estamos en este
momento habilitando esa vía de acceso, he la subida del
bueno a ciudadela también que estaba totalmente deteriorada
también fue arreglada y todos estos puntos que ustedes han
visto a lo largo de la ciudad donde hemos actuado nos falta,
por eso vamos a sacar otro proyecto de malla vial de diez
mil millones ($10,000.000.000), para de pronto enfocarnos
más en esos pequeños huecos de la ciudad ya más aquí central
he esos son mil millones ($10,000.000.000), que vamos a
estar sacando alrededor del mes de mayo pensaría yo, para
continuar con los trabajos de malla vial, en institución
educativa tecnológico fase 1 que también avanza muy bien ya
la parte administrativa he el edificio está ya en, en
finales de obra, he los instituciones educativas Vijagual
sede I y sede G, en el informe del último trimestre ya
teníamos unas fotos de estas estructuras, ya las obras he
avanzan he avanzan en su terminación La Normal superior,
aquí tengo el listado de alumbrado público voy a nombrarlo
rápidamente NICOLÁS será más específico en las cosas pero
importante resaltar la inversión de treinta y cuatro mil
millones ($34.000.000.000), en alumbrado público el
alumbrado público rural el tramo 7 entre colorados y las
cementos que ya estamos a semanas de he dar al servicio este
tramo he muy peligroso muy reclamado por la ciudadanía del
Norte, este tramo, este tramo queda totalmente renovado en
iluminación todas para el despeje de luminarias también un
contrato importantísimo donde hemos hecho NICOLÁS me
corregida más de 1000 podas, 1400 podas y 400 talas hemos
hecho por la secretaría de infraestructura falta si, falta
porque todos los días nos llaman podas, podas, podas pero
seguimos trabajando con un programa importante en este
sentido, el mantenimiento de alumbrado público también el
contrato de Ciudad inteligente de tele gestión de catorce
mil seiscientos millones de pesos ($14.600.000.000), donde
logramos con el ahorro en bolsa he llegar a más de 1200
luminarias adicionales a las que estaban contratadas esto lo
explicara con más detalle he NICOLÁS pero también ya tenemos
he este proceso más de 10,000 luminarias instaladas y ya se
está revisando en el sistema de tele gestión y se están
haciendo todos los ajustes al software de el sistema de tele
gestión y desde ya los invitamos a todos los concejales
vamos a programar una visita para que ustedes conozcan de
primera mano cómo funciona y para que vean he en vivo y en
directo Cómo es que se está haciendo con este contrato de
Ciudad inteligente; transformadores exclusivos de alumbrado
público, mantenimiento la carrera 15 la cual estamos
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remodelando y creo que estamos terminando ya en estos días
NICOLÁS, he si ustedes salen por la carrera 15 está
totalmente renovado he se nota la diferencia acometidas y
tableros por mil millones de pesos ($1.000.000.000)
modernización led fase 4, está modernización led la comuna
16 Lagos del Cacique que era la comuna que nos faltaba ya en
la segunda semana de abril está totalmente terminada
la Comuna 16 y con esto tenemos toda la ciudad en led, esto
es importantísimo y ya nos vamos a concentrar en el sector
rural de cambiarle a led que tenemos también una proyección
para cambio de led en el sector rural y que ahora NICOLÁS
les ampliara, el parque San Pío tan oscuro tan problemático
también en menos de dos semanas antes de que termine el mes
ya vamos a tener totalmente iluminado el parque San pio
totalmente renovado junto al parque Santander, y suministro
de materiales eléctricos por dos mil ciento cincuenta
millones de pesos ($2.150.000.000), para una inversión de
cerca de treinta y cinco mil millones de pesos
($35.000.000.000), en alumbrado público de la mano de todas
las demás dependencias de la secretaría de infraestructura
un trabajo coordinado porque creo que eso es lo que le sirve
a la ciudad, esto en cuestión de alumbrado público aquí
algunas fotos que voy a pasar rápidamente para no hacerlo el
lote 2 el lote 3, parque San Pío que también son fotos
parque Santander y pasamos a unos proyectos de la unidad de
gestión de riesgo también con tantos problemáticos que
tenemos en nuestra meseta de Bucaramanga una gestión
importante liberada por nuestro señor alcalde ingeniero JUAN
CARLOS CÁRDENAS cuarenta y siete mil millones de pesos
($47.000.000.000), donde la unidad de gestión de riesgo está
trabajando en la estabilización de la escarpa en el barrio
Don Bosco, en el barrio San Gerardo, en el barrio Gaitán y
en el barrio Campo hermoso; proyectos que ya iniciaron falta
por iniciar Campo hermoso ósea ya se hicieron actas de
inicio, ya en obra están Don Bosco, San Gerardo y Gaitán, ya
están físicamente en obra Campo hermoso si están todavía hay
en proceso de revisión y para iniciar ya trabajos en obra;
aquí hay una cosa importante que tenía inversión proyectada
pero de esto ya hay mucho que ya empezó; por ejemplo estos
cinco parques que gracias vuelvo y repito a la vigencia
futura de ustedes señores concejales nos ahorramos cerca de
6 meses y porque nos ahorramos cerca de seis meses, porque
estos parques ya están adjudicados y próximamente inician,
ya se hizo todo el proceso de licitación e inician en los
próximos días el parque Porvenir, el parque deportivo Café
Madrid, el parque Paseo la Feria, el parque Canelos y el
parque Ferrocarril ya iniciaran obra, si no hubiéramos hecho
ese ejercicio con ustedes estaríamos hasta ahora pensando en
colgarla la obra, en colgar en el SECOP 2, cosa que nos
traería el inicio de las obras por allá para el mes de julio
entonces YO pienso que esto es un logro en conjunto y pues
YO invito a que estos logros los tomemos en conjunto señor
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Presidente, consejo y administración, estos son logros en
conjunto y pues ahorita en estos tiempos de guerra pues YO
creo que debemos es unirnos en torno a; estas son realidades
que hemos trabajado con ustedes desde el año 2020-2021 y ya
son realidad el parque Porvenir, el parque Deportivo Café
Madrid, el parque Paseo la Feria, el parque Los Canelos y el
parque Ferrocarril, esos proyectos yo se los mostré a
ustedes hace más de un año en Render y ya vamos a pegar el
primer Picasso; en la infraestructura social salón comunal
Villa Mercedes, salón comunal Álvarez, salón comunal
Colorados, el Consejo Institucional, el Consejo una pequeña
obra llamémoslo señor Presidente fue pequeño pero creo que
importante para el mantenimiento, para ustedes ya estamos a
portas de terminar las inconvenientes como en todas las
obras se presentan inconvenientes pero esa es la labor de mi
equipo, esa es la labor de la secretaría infraestructura,
los técnicos darle solución buscar vías de solución y eso es
lo que hemos hecho; estos salones comunales ya son una
realidad también, ya se van Ya están adjudicados y ya se van
a iniciar; estos fueron también el proceso de vigencia
futuras y los arreglos en el consejo repito menores hace
falta más arreglo, señor Presidente nos toca trabajar ahí en
conjunto para mejorar las instalaciones para mejorar esta
acústica, aquí tenemos algunas esquemas y proyectos en fase
uno pero hay pues acelerarlo y llevarlos a fase 3 y buscar
los recursos para realizarlos, workaut en el parque de los
Niños, en la Selva en Cristo Rey, en bosque del Cacique, en
Anacumas, en Porvenir, en San Gerardo, en Brisas del mutis,
todos estos proyectos ya son realidad no son sueños, no son
proyecciones, estos escenarios deportivos y equipamientos
urbanos, aquí está portal de Los Ángeles, Bosque Norte
Santander, ahí dice obviamente en licitación y ya están
adjudicados, Anacumas, el Triunfo en la comuna 17, la Salle
en la comuna 6, Bosques del Cacique, la Feria, Transición a
transición está en el Ministerio también con una gestión
importante hay tres proyectos en el Ministerio del deporte
Transición, Brisas del mutis y canchas de squash, canchas de
squash ya firmé con FINDETER el convenio ellos van a
ejecutar las canchas de squash, en Acrópolis he un trabajo
con la presidencia LUIS tengo que darle reconocimiento
porque usted ha empujado eso desde el INDERBU y Próximamente
lo anunciaremos he porque yo ya firmé el convenio y ya está
a fase 3 aprobada en el Ministerio las primeras canchas de
squash públicas; he eso ya fueron adjudicados y lo voy a
pasar rápidamente esto también ya va empezar ósea los
sesenta y siete mil millones de pesos ($67.000.000.000), que
el concejo aprobó en vigencias futuras ya están
absolutamente adjudicados todos los proyectos que lo resumo
rápidamente en maquinaria amarilla, en el convenio de la uis
para la calle 54, en los 5 parques grandes que les acaba de
mostrar y en 17 equipamientos comunales y un proyecto de
alumbrado importantísimo qué es la recuperación del Parque
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La Loma, los Arrapios y las 19 peatonales que hay entre las
carreras 39, 40 y 41 en el sector de Cabecera, en eso que
resume las vigencias futuras ya están totalmente adjudicadas
y ya vamos a empezar las obras; aquí les voy a pasar
rápidamente he esos proyectos; no es presupuestos
participativos en formulación por seis mil millones de pesos
($6.000.000.000), Parque Girardot, Anacumas, Parque Vijagual
que también ya vamos a iniciar en el sector rural
importantísimo, la cancha del colegio Aurelio Martínez
mutis, la cancha Lazo Torcida, los senderos de Bosque del
Cacique que ya están en obra, los juegos infantiles de
Fontana y los cuartos de basura del barrio Los Naranjos;
aquí también rápidamente esto también ya muchos de esos
están en obra; esto que estaba en licitación ya es una
realidad, acuerdos escolares en el Andrés Páez de Sotomayor,
en El bicentenario, en el Club Unión, en Comuneros en la
sede Santander, sede c en el Gustavo Cote Uribe, en el Jorge
Ardila Duarte, en el José Celestino Mutis, en la Américas
en el Liceo Patria, en el Luis Carlos Galán Sarmiento, en
Nuestra Señora del Pilar, en el Piloto Simón Bolívar, en el
rural Vijagual y en el café Madrid; aquí también
rápidamente paso todos esos para dignificar, las baterías de
los baños de todos los colegios como ustedes saben fueron
totalmente remodeladas o están en remodelación las Plazas de
Mercado aquí tenemos la Plaza del Kennedy que ya está en
obra estamos haciendo unos arreglos hidrosanitarios en la
plaza del Kennedy caniles y gateras también la UA la unidad
de bienestar animal, solicitada por este concejo en tantos
debates cuántos años tratando de tener algo esta la primera
semilla, esto no es el gran centro pero sí es el primer paso
Yo creo que por ahí vamos bien muro de contención de los
baños en los barrios Albania y Miraflores los cuales ya
están totalmente terminados, los terminamos esta semana y la
UA también ya tiene un adelanto del setenta y pico por
ciento y ese lo vamos a entregar en las primeras dos semanas
del mes de abril, entonces en el Kennedy estamos haciendo
unas he remodelaciones o unos arreglos hidrosanitarios
específicos, la unidad de bienestar animal pues estos son
render, pero las fotos de hoy ya son muy parecidas está
proyección del 2022 que lo vamos también quiero pasarla muy
rápido pero lo que les dije al principio del centro
administrativo el cual ya sentí, ya se encuentra en fase 3
totalmente cocreado y concertado con todos los actores el
parque Romero una deuda histórica con los floristeros, Plaza
Luis Carlos Galán, parque García Rovira los Corredores
Ambientales de la carrera 10, de la carrera 11, de la
carrera 12, el corredor Ambiental de la Calle 37, de la
calle 41, de la calle 42, los Corredores Ambientales de la
carrera 26, de la carrera 20, de la carrera 16, todo eso ya
se encuentra en fase tres y vamos a empezar a salir con
paquetes he en este mes de marzo salimos con el primer
paquete que son las vías del centro administrativo y el
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parque Centenario, el parque Centenario ya se encuentra
totalmente en fase 3, vamos a salir con el parque Centenario
porque tenemos un convenio ESSA, VANTI, ACUEDUCTO, donde
cada uno de ellos aporta quinientos millones de pesos
($500.000.000), para hacer en el parque Centenario un objeto
arquitectónico alusivo a los a los 400 años, ese convenio lo
firmamos el año pasado y nuestro compromiso como
administración era remodelar el Parque Centenario pues el
cual estaba dentro de todos los planes del plan centro y
ellos, esas empresas prestadoras ACUEDUCTO, ESSA y VANTI
aportan cada uno quinientos millones de pesos
($500.000.000), para dejar ahí un objeto arquitectónico umm
para la conmemoración de los 400 años, con la supervisión y
con la ayuda de la sociedad colombiana de arquitectos, el
parque Antonia Santos también he un parque umm
importantísimo cada parque de nosotros tiene, tiene una
historia y la historia este parque Antonia Santos va a ser
dedicado a las mujeres Santandereanas, a las mujeres
Bumanguesas porque ese parque tiene unos connotaciones
especiales, unas connotaciones donde ahí, ahí pues
trabajadoras sexuales, ahí está el centro de la mujer del
centro del cáncer y ahí la fundación entonces ahí se hizo
todo un trabajo de cocreación y este parque si qué es
hermoso señor Presidente y señores concejales he en el tema
de la mujer, este parque todavía no está priorizado quiero
dejar Claridad pero importantísimo poderlo llevar a cabo Por
qué es conmemoración a la mujer Santandereana y Bumanguésa
me gustaría que conocieran el proceso de cocreación para que
vean cómo fue interesante; corredores ambientales de la
calle 33 también; otra súper apuesta las plazas de Mercado
la plaza Guarín, la plaza San Francisco y la plaza la
Concordia en nuestro plan de desarrollo tenemos dos plazas
de Mercado pero nosotros pues, como les digo siempre
queremos ir más allá de lo del plan de desarrollo y ya
tenemos totalmente diseñado en fase 3, la plaza de Mercado
Guarín y la plaza de mercado San Francisco qué son las que
saldremos a licitación próximamente y la plaza la Concordia
la estamos terminando alrededor del mes de mayo, otra cosa
importante este es el ala sur de la plaza de mercado Guarín,
la cual saldremos ya a licitación y la plaza de mercado San
Francisco, que hay otro dato importantísimo con esta plaza
va a hacer la primera plaza que vamos a sacar con el sistema
BIN, que es esto del sistema BIN es todo el seguimiento en
4D por decirlo así donde se construye primero en 3D en los,
en los software de diseño y donde se evitan errores y donde
llevar las cantidades de obra va a ser mucho más he certero,
más específico, quiero contarles que el gobierno nacional a
partir del 2026 va a ser obligatorio salir en BIN con todas
las, con las licitaciones, nosotros estamos haciendo este
primer, este primer piloto y esperamos sacar la primera
licitación la plaza San Francisco con tecnología BIM esto
qué quiere decir que hemos tenido capacitaciones con nuestro
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equipo desde el año pasado y estamos armando pues
jurídicamente estos temas porque pues obviamente esto
restringe, esto hace que los contratistas sean mucho más
pues profesionales o tengan profesional idóneo para manejar
los proyectos con estas tecnologías y también Pioneros en
esto porque pues he Medellín ha hecho algunos
licitaciones he bajo esta modalidad y nosotros queremos con
esta Plaza San Francisco sacarla con esta tecnología BIM, la
plaza de Mercado la Concordia que como les digo también está
en fase de diseño también va muy avanzado y lo tendremos
para el mes de mayo seguramente vendré a pedir vigencias
futuras Presidente y señores concejales porqué cuando uno
termina un diseño en el mes de mayo pues ya tiene que ser
algo muy pequeño para alcanzar a ejecutarlo en la anualidad;
estos escenarios deportivos que ya están diseñados y también
los vamos a licitar he próximamente ya pasar rápidamente
para no extenderme Pedregal, los Naranjo ósea todo lo que
hemos hablado todas las solicitudes de la comunidad todas
las solicitudes a través de ustedes señores concejales están
plasmadas en estos render he qué son el resultado del
trabajo de la secretaría, las instituciones educativas pues
el Tecnológico, el Santander, el INEM, el Aurelio Martínez
Mutis, el Jorge Eliécer Gaitán, el Cristal Bajo, el INEM
sede B, el Pilar sede f y el Colonitas para una inversión o
una proyección de doscientos ochenta y tres mil millones
($283.000.000.000), priorizados el Tecnológico como ustedes
saben el Santander y el INEM dónde vendrá a pedir vigencias
futuras y los otros colegios pues priorizaremos o dejaremos
el camino allanado para la siguiente administración, el
Aurelio Martínez Mutis este también en la comuna 6, este si
será intervenido este año, en qué se quedó el INEM sede c
bueno, ahí pasó rápidamente todo el tema en educación el
deporte importantísimo y aquí también tenemos una apuesta
que señores concejales y ustedes me ayudan a conseguir
recursos la sacamos del estadio, porque proyectos es lo que
tenemos lo que nos hace falta es billete perdónenme ser tan
coloquial en la expresión, pero esto, esto año de pandemia y
de este año nos dedicamos a hacer proyectos a ejecutar los y
ya tenemos un portafolio inmensísimo estamos terminando el
Patinódromo de Real de Minas este render no es tan bonito
porque es un render de trabajo pero dónde vamos a tener
pista esto con condiciones reglamentarias para campeonatos
nacionales que en este momento no se pueden hacer, cuando YO
voy a hacer patinódromo la verdad le dan a uno emoción
porque es mucha los niños que patinan, muchas las escuelas y
este es un proyecto que a mí personalmente me encanta he no
está financiado tengo que ser totalmente claro terminamos el
diseño he a mitad de año he un proyecto bellísimo y quiero
que me ayuden a conseguir recursos para eso, el coliseo el
Edmundo Luna esto también es histórico este Coliseo pues el
que sea de Bucaramanga este Coliseo también es de nuestros
amores también estamos terminando diseño Pimpón, taekwondo,
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he también para buscarle recursos, el parque extremo San
Martín también ya he estos son render de trabajo me
disculpan, he pero ya tenemos, ya tenemos el parque San
Martín he para hacer la primera fase dejar la pista
competitiva tantas glorias que nos han dado en este deporte
y la pista no cumple con los 400 metros reglamentarios está
reforma que le vamos a hacer hasta pista cumple con la
normativa y está en dos fases para integrar la cancha de
fútbol que hay ahí cerca en el barrio San Martín, también
proyecto importantísimo Y tenemos dos proyectos aquí qué es
el parque en la Bombonera llevamos un año trabajando con el
ICBF y ya estamos en el última milla para, para ese parque
de la Bombonera que nos sedan ese terreno porque es del
instituto de Bienestar Familiar y nosotros pues no hemos
podido invertir recursos, y el parque Por de sur de la
Victoria qué es la entrada a la ciudad, también un proyecto
importantísimo que ya está listo para terminar, en otros
proyectos Neomundo también lo estamos trabajando la
remodelación de los salones que faltan, estos salones
comunales ya están totalmente terminados y también saldremos
a licitación próximamente salón comunal de la Concordia, el
despido 12, el de San Luis y otro pendiente histórico del
Tercer Carril, el centro vía Álvarez y centro de salud
Antonia Santos, un compromiso firmado por la alcaldía por la
gobernación he hicimos todas las gestiones y he logramos
pues ponernos de acuerdo con la comunidad esto ha sido
cocreado vuelvo y repito el éxito de nuestros proyectos es
la cocreación, la comunidad ya conoce este proyecto y espero
llegar a vigencias futuras con este proyecto señor
Presidente y señores concejales por qué estamos terminando
el diseño pero esto tiene que ir a Curaduría, entonces pues
no alcanzamos a iniciar la licitación este año y a, a
terminarlo este año entonces por eso seguramente vendremos a
licencia futuras para agilizar los procesos, esa es una
muestra muy rápida la verdad porque nos faltan muchas cosas
en el informe tengo más cosas, hay tengo el informe para
mostrarlo pero YO creo que no es necesario el informe que
radique no es cierto ósea por eso quería ser más visual y
más rápido y quiero darle la palabra a, a NICOLÁS para que
el exponga y profundice un poco en los temas de alumbrado
público, los cuales conozco a profundidad vuelvo y repito
por ser ordenador del gasto estoy metido en todo lo de
alumbrado, además porque los proyectos son integrales ósea
nuestros equipos son totalmente integrados alumbrado público
con el taller de arquitectura, con los procesos de
contratación son exactamente bajo los mismos lineamientos y
quiero he darle ya la palabra NICOLÁS, NICOLÁS por favor Y
gracias señores concejales.

INTERVENCION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS PORRAS: buenos días
a todos los oyentes y honorables concejales he bueno para
los que no me conocen Mi nombre es NICOLAS COBOS PORRAS soy



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

MARZO 03
DE 2022

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 17

de 47

la persona que está llevando en este momento la coordinación
de la oficina de alumbrado público desde el año pasado desde
julio del 2020, he venía trabajando en la oficina de
alumbrado público como una GPS encargado del área de
mantenimiento Y pues ahora estoy coordinando toda la
oficina, he a grosso modo el arquitecto IVAN ya les comento
la inversión que estamos haciendo en alumbrado público
nosotros he le estamos apostando a mejorar cada día es más
el alumbrado en la ciudad y en y en la parte rural, estamos
pues he digamos que efectuando varias inversiones dentro de
esas está el mantenimiento del alumbrado público muchos de
ustedes de una u otra manera me han llamado se han
comunicado conmigo con el arquitecto IVAN y nos han
solicitado mantenimientos es importante cuadrillas en este
momento tenemos 8 cuadrillas las cuales están trabajando en,
en toda la ciudad, he revisando y evaluando cada de esas
luminarias, parques que se encuentran de pronto apagados
daños que nos hacen por una u otra razón, he el sistema que
nosotros tenemos en este momento es bastante grande tenemos
alrededor de 52000 luminarias en la ciudad incluyendo el
sector rural; entonces por ende pues he tenemos también un
digamos que una parte grande y gigante en el área de
mantenimiento esto viene acompañado también con un proyecto
que tenemos de podas y talas ya que he muchas de las
luminarias que tenemos en alguna parte de la ciudad vienen
acompañadas están digamos que alrededor de árboles, por ende
también tenemos que efectuar he un trabajo fuerte con los
árboles y hacerle podas y también tenemos un contrato en
inversión sobre eso y sobre las talas que a veces hay
árboles pues que ya cumplen su vida, y por ende también pues
le sumamos a, a esa inversión. Tenemos he también el año
anterior hicimos una apuesta bastante grande en el sector
rural, en el corregimiento 1 2 y 3 invertimos alrededor de
mil quinientos millones ($1.500.000.000), en los cuales se
instalaron más de 450 luminarias para los 3 corregimientos
somos conscientes de que nos hace falta, pero pues hoy les
traigo una noticia bastante alentadora en el sector rural es
que desde la administración nos vamos a comprometer que para
finalizar a finales de, de este año vamos a tener el 50 por
ciento, de las luminarias en el sector rural ya en led y en
el primer trimestre del año entrante completamos el 100 por
ciento una apuesta que le estamos haciendo Y nos estamos
comprendiendo con ustedes concejales y nosotros desde la
administración para ayudarle y colaborar cada vez más a este
sector rural que tanto lo necesita, he tenemos una apuesta
también y grande en mantenimiento de tableros,
transformadores, he la carrera 15 qué es un Eje Vial el cual
pues creemos que todos nosotros transitamos a diario por ahí
estamos haciendo una inversión bastante grande para
recuperarla, recuperar todo el cableado y los parques que
están aledaños junto con el parque de los periodistas que ya
está pronto para inaugurar, tenemos he como lo mencionó el
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arquitecto del parque San Pío y el parque Santander parque
San Pío emblemático de la ciudad Santa del parque Santander
ni decir le estamos haciendo una apuesta también al cambio
de la iluminación, proyectos los cuales ya a finales de, de
este mes estaremos inaugurando y mostrándole a toda la
ciudadanía y a ustedes concejales cómo nos va a quedar la
iluminación con última tecnología LED en estos grandes
parques; ahorita con la aprobación de las vigencias futuras
que ustedes nos ayudarán el año anterior nosotros en
alumbrado público también le apostamos a un proyecto qué es
en la comuna 12, las peatonales que se comunican entre las
carreras y calles en este importante barrio qué es Cabecera
toda la iluminación la vamos a mejorar, en el parque
Sarrapios también le vamos a hacer una gran inversión
cambiando la iluminación en este sector y en el parque la
Loma que está al frente del parque, he al lado del parque
Bosque Encantado también lo vamos a cambiar porque ese fue
un sector que nos quedó pendiente de realizarle un cambio en
la iluminación pero lo vamos a terminar, ya está adjudicado
y a finales de esta semana o a principios de la próxima
estamos iniciando obra en estas tres partes; tenemos otros
proyectos he que vamos a tenemos para invertir y publicar en
SECOP en el transcurso de finales de marzo y principios de
abril he vamos apostarle a la calle 56, toda la calle 56 qué
ese sector Real de Minas y el sector de Cabecera lo vamos a
dividir en dos etapas la primera etapa va a ser todo el
sector de Real de Minas hasta la carrera 15 con calle 56 y
en la segunda etapa va a ser de la carrera 15 a la carrera
36 por toda la calle 56.

PRESIDENTE: Ingeniero NICOLÁS comparta la pantalla por favor

INTERVENCION INGENIERO NICOLAS COBOS PORRAS: estoy no, por
eso no es que necesito colaboración porque no estoy no, no
estoy conectado al servidor.

PRESIDENTE: JOSÉ para que ahorita le dé autorización al
ingeniero NICOLÁS al ingreso de ZOOM gracias.

INTERVENCION INGENIERO NICOLAS COBOS PORRAS: Listo
concejales que pena, esto la inversión que tenemos para este
año cómo les venía diciendo tenemos la calle la
modernización de la calle 56, toda la calle 56 del sector de
Real de Minas y el sector de Cabecera, tenemos también una
gran apuesta en la modernización del Bulevar Bolívar y
Bulevar Santander, está modernización incluye en la Glorieta
de San Francisco incluye la Glorieta del Estadio y todos sus
alrededores son apuesta que le estamos haciendo a este gran
proyecto y a este corredor Vial qué es bastante importante
para todos nosotros, modernización del barrio Los Naranjos
también vamos a hacer una inversión en todo el barrio que
está en la carrera tercera en sector de Real de Minas vamos
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a hacer una, un cambio de iluminación en todo el sector
incluyendo las canchas incluyendo los barrios que están
aledaños Y las vías que están aledaños, modernización del
parque Las cigarras esta es una inversión de este gran
Parque, Parque del cual vale, vale pues recalcar lo que, que
hace más de 10 años no se le hacía una inversión este parque
lo vamos a modernizar y lo vamos a cambiar junto con sus
vías aledañas, entonces vamos y vamos a darle vida
nuevamente a la fuente que hay en el parque Las cigarras
porque hace mucho tiempo y desde hace años atrás esta fuente
estaba digamos lo que está en el parque pero no estaba
activa la vamos, le vamos a dar vida nuevamente con este
proyecto, viene la fase de la adquisición de y suministro de
puntos inteligentes, es el proyecto que en este momento
estamos he terminando y viene una siguiente etapa, etapa que
la idea es completar de acuerdo al plan de desarrollo de los
30.000 puntos tele gestionados viene el SICO el arquitecto
IVÁN les compartió una, una alguna información de y en él y
en el informe trimestral es el, el SICO que tenemos en la
secretaría infraestructura donde tenemos toda la marcha y
todo el, la el dispositivo actuado de cómo se ve el proyecto
de tele gestión desde unas pantallas, tenemos unos
funcionarios trabajando allí, es un centro de control el
cual todavía nos falta repotenciar y para eso le vamos a
hacer una inversión de dos mil ciento ochenta y cinco
millones ($2.185.000.000), qué es lo que nos falta para
terminar este, este importante centro de control y hay una
inversión también grande en la expansión del alumbrado
público rural aparte de lo que ya les mencione que vamos a
cambiar las luminarias en el sector rural lo que está en
sodio a led vamos a hacer también una expansión algunos
líderes comunales, ustedes también concejales nos han
manifestado de que hay sectores en él, en el, en el, en la
parte rural donde falta alumbrado donde no hemos llegado con
este proyecto en creemos terminar he gran parte de las
necesidades que todavía hacen falta de alumbrado público
rural, he a grosso modo pues les quería puedes mencionar que
lo que estamos haciendo para dónde vamos y aquel estamos
apostando alumbrado público y también estoy abierto con el
arquitecto IVAN a resolver las inquietudes todos los temas
que tengan sobre alumbrado público bienvenidos sean y
tenemos las respuestas eficaces Y eficientes para lo que
necesiten desde alumbrado público Muchas gracias concejales.

PRESIDENTE: gracias a usted ingeniero he NICOLÁS, arquitecto
IVAN por esa exposición en donde le cuentan al consejo, le
cuenta al concejo los avances de la secretaria de
infraestructura y de alumbrado público, vamos a darle la
intervención a los concejales, tiene la palabra la concejal
SILVIA, seguidamente el concejal FRANCISCO y seguidamente el
concejal JAVIER AYALA, los que están virtual que pidan el
uso de la palabra lo pueden hacer por el chat y aquí
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levantan la mano y lo vamos registrando, concejal SILVIA
tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO: Gracias señor
Presidente, bueno con los buenos días para mis compañeros y
para la gente que nos ve a través de las plataformas que
pone el concejo para la ciudad, arquitecto IVAN hay que
decirlo, como dice el alcalde, me sorprende verlo hoy acá en
plenaria todo a vez que el Salón Wilches con dos mil ciento
cuarenta y tres millones ($2143.000.000.000), de inversión
el viernes de la semana pasada a hoy aún sigue en
construcción, en obra no se ha finalizado, he atención
especial he ayer vino el secretario de desarrollo social y
aparte de mencionar que algunos concejales querían la
Gestapo, lo cual quiero pensar que fue un lapsus, también
mencionaba que los mobiliarios de la Casa Búho estaban
guardados porque no se había terminado la obra, entonces no
sé si se puede configurar con esta omisión de la terminación
de la obra un daño fiscal, por tener los elementos ahí he
guardados con respecto a la Casa Búho, proyecto que desde
luego quisiera una vez lo terminaran ojalá antes del 2023,
me invitaran porque soy la más esperanzada en ver esa Casa
Búho en funcionamiento, ahora con respecto al informe
arquitecto IVÁN y NICOLÁS el tema más trillado porque sé que
lo van a tocar todos los concejales y es alumbrado público
este tema señor secretario considero que es el mayor fracaso
no el único, el mayor fracaso del gobierno en no hacer
porque es un proceso a escondidas, un proceso que tiene a la
ciudad sin luz, he un proceso por bolsa mercantil que en
muchas oportunidades manifesté mi completo desacuerdo pero
en el informe usted nos muestra unas fotos donde todo está
en funcionamiento, al respecto tengo unas preguntas y es la
interventoría he va a la par del contrato que está en
ejecución, la interventoría le sugirió sancionar al
contratista, cuantas cuentas usted autorizado para el pago
el contratista; solicito respetuosamente señor secretario
proyecte la copia de los informes y comunicaciones de la
empresa interventora de este contrato, toda vez que la
dinámica de este consejo es que las respuestas a las
solicitudes de los concejales pues deben ser inmediatas, y
YO sé que ustedes tienen esos informes ahí en el escritorio
y vienen preparados para sesión de hoy. También un llamado a
los entes de control, pues toda vez que tienen los
documentos y no hemos visto los resultados, es urgente
garantizar el recurso y optimizar los recursos de la, el
recurso público de la ciudad. He arquitecto IVAN ¿usted
conoce el barrio Villa Alegría 1? Ese barrio Villa Alegría 1
he tiene dos muros que literal, usted va y hace la visita,
están que se caen, están poniendo en riesgo también a la
comunidad. He arquitecto quisiera saber cuál fue la razón
para suspender el contrato 390 del 2021, el de adecuación de
espacio locativo de los funcionarios, me parece atípico que
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se inicie el contrato el 20 de diciembre y se suspenda a los
8 días después, le agradezco también proyecte para el día de
hoy las evidencias de la suspensión de ese contrato y espero
que no se esté ocultando una falta de planeación por parte
del de la secretaría de infraestructura para este contrato.
Por último, de su informe dos cosas la primera, en la hoja
66 menciona que anexa los informes de interventoría.

PRESIDENTE concejal, ¿que si puede repetir el número de
contrato? Por favor

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO Contrato 390….390, por
último, He en la hoja 66 de su informe menciona que anexa
los informes de interventoría le cuento que estos no vienen
anexos, he desde la página 96 relaciona el compromiso de los
contratos, pero oculta el nombre de los contratistas no
vienen completos si no los puede exhibir el día de hoy
también estaremos no solo YO sino todos los concejales muy
agradecidos señor Presidente para el uso de la palabra
muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal SILVIA sigue con el uso la
palabra concejal FRANCISCO GONZÁLEZ.

INTERVENCION DEL H.C FRANCISCO GONZALEZ: gracias señor
Presidente, bueno saludar a nuevamente a todos los
compañeros hoy presentes, he pues es un informe bastante
grande teniendo en cuenta la responsabilidad que usted tiene
señor secretario quisiera puntualizarle unos temas
específicos, tres temas específicos simplemente he digamos
para pedir esa colaboración especialmente con la comunidad
campesina y rural, YO sé que se están haciendo unas
intervenciones de placas huellas y se van a hacer algunas
otras en algunos de nuestros corregimientos y veredas pero
que importante de verdad que se pudiera revisar la
posibilidad de ampliar esas inversiones porque muchas hoy
son por los presupuestos participativos, pero pues invito a,
a los compañeros de la comisión de hacienda, la concejal
MARINA que también siempre ha estado muy pendiente de, de
revisar los temas del sector campesino de que nosotros en
las adiciones que vienen podamos revisar esa posibilidad de
aumentar lo que tiene que ver con el mejoramiento de vías y
específicamente la construcción de placas huellas, eso he
desde el punto de vista he rural; preguntarle señor
secretario, ¿Cómo va el avance de la intervención de la vía
de Morrorico?, emmm la comunidad se queja de demoras en el
sector he sé que han habido algunas digamos inconvenientes
por los tapones que se hacen evidentemente porque pues para
que la obra avance debe, debe darse esto, he pero he me
gustaría desde el punto de vista técnico de interventoría y
del informe que usted maneja de supervisión, se nos informe
cómo va el avance de esa vía y hasta dónde va a llegar, si
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los recursos van a alcanzar para lo, para lo inicialmente
planteado, he por último señor secretario preguntarle pues
algo que toda la ciudad hoy tiene digamos en la cabeza y en
la mente es qué está pasando con el tema alumbrado, cuál es
la ejecución, cuál es el informe he porque las demoras
porque no se arranca con este tema digamos de la, de la
ciudad inteligente, he y adicional pues pedirle que ojalá se
siga avanzando pronto en lo que tiene que ver con la
instalación, con el mantenimiento en, en la comuna 10
especialmente, que es donde digamos más contacto
personalmente he tenido con mucha comunidad que me ha venido
preguntando ahí sobre la 105 en varios sectores que hoy no
son cubiertos y que evidentemente esto aumenta la percepción
de inseguridad y el riesgo evidentemente de hurtos a
vehículos y a personas, claro no solo allí, también que
importante que en los parques se pueda he digamos replantear
y hacer una revisión de muchos de los puntos ya instalados
que parecieran no están funcionando como se, cómo se debiera
entonces señor secretario, esas son mis tres preguntas
específicas, para tener la posibilidad si es posible que nos
las responda hoy mismo. Muchas gracias a usted y a los
compañeros por escucharme.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal FRANCISCO, tiene el uso
de la palabra el concejal LEONARDO MANCILLA.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA: Gracias Presidente
saludar de nuevo a todas las personas presentes en este
recinto a los que nos están viendo por las sesiones
virtuales. Arquitecto IVAN importante informe para lo que se
viene para Bucaramanga YO sí aplaudo todas estas obras que,
que ya van a estar en ejecución o las que ya están
programadas. Bucaramanga hay zonas como la comuna 8 a mí de
verdad que me agrada mucho ese, esos parques que están
arreglando, el parque de los Canelos, no es para un barrio
es para un sector y que se van a ver beneficiadas más de
casi 15.000 personas, es de aplaudir, es de aplaudir porque
como le digo históricamente la comuna 8 que es de estrato 1
y 2 ha estado abandonada y sé que le va a servir a esta
comunidad para mejorar su calidad de vida; ahora hay algo
importante que no podemos omitir, hoy la ciudad reclama la
falta de seguridad, YO sé que se viene adelantando el
contrato de el alumbrado público y se están cambiando las
luminarias y eso está bien, pero hay sectores que no hay
espera arquitecto e ingeniero NICOLÁS mire que la carrera 27
lo que es ahí en el SENA ese pedazo donde no hay semáforos
tampoco bueno no le incumbe a ustedes pero lo que es el
alumbrado público, los comerciantes de ese sector apenas se
oscurece deben cerrar sus locales, que oscuridad, YO si hago
un llamado para que toda esa zona sea rápida, ósea no
podemos esperar al, al contratista tenemos que acosarlo
porque los estudiantes que salen tanto del SENA como de la
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UIS, ahí ese es un atracadero, ahora hay otros sectores de
la ciudad que son urgentes pero por donde más transitan las
personas es creo, creo que no podemos dar espera a eso,
entonces esto es un llamado que YO sí le hago en nombre de
esas personas que viven que estudian y que trabajan en ese
sector, no quiero extenderme quiero, quiero ver ese en el
último informe de este año ya con todas estas obras
ejecutadas espero que no sé alarguen como algunas como que
han venido que sé que es por el tema de pandemia y por el
tema de también de cambio de precios pero que sé que este
año estoy seguro que van a estar completas, muchas gracias
Presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal LEONARDO, tiene el uso de la
palabra el concejal JAVIER AYALA, seguidamente el concejal
LUIS ÁVILA.

INTERVENCION DEL H.C JAVIER AYALA: muchas gracias señor
presidente, bien… me puedo….

PRESIDENTE: concejal se le escucha… concejal AYALA.

INTERVENCION DEL H.C JAVIER AYALA: ¿si se me escucha?

PRESIDENTE: Si se le escucha bien concejal.

INTERVENCION DEL H.C JAVIER AYALA: para todos los compañeros
para el doctor IVÁN para el doctor NICOLAS Presidente me
gustaría estar allá pero por razones de salud pues estos dos
días he estado virtual, espero estar pronto ahí acompañando
acompañándolos a todos los compañeros He doctor IVÁN los que
vivimos en Bucaramanga pues sabemos que se están ejecutando
obras y que hacen falta muchas obras por ejecutar eso lo
tenemos claro, la comunidad me hace llegar estos 3 vídeos
que quiero que usted vea, pidiendo y solicitando pues que
les arreglen esa vía hace mucho rato YO pasé esa solicitud a
usted doctor IVÁN pero no ha pasado nada, no ha pasado nada
con estas dos vías que le voy a mostrar en vídeos, entonces
quiero que vea estos tres vídeos muy rápidos y por favor
agende doctor IVÁN a ver si nos puede colaborar ya en esta
zona. JOSÉ hágame el favor me pasa los vídeos.

-proyección de 3 videos.

JOSÉ muy amable, Arquitecto estos, estas son las solicitudes
en la calle 53 entre carrera 17 y 16 en la entrada del
barrio San Miguel está toda la comunidad hace mucho rato,
entonces YO sí quiero que el compromiso arquitecto IVÁN
usted va a tomar nota de esta solicitud de la comunidad y
nos va ayudar con esa pavimentación de esa vía, esa vía
tienen muchísimos años, no es nuevo esto es algo ya muy
viejo y que la comunidad solicita, no puede ser que
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Bucaramanga todavía este con vías así, esto parece una vía
de, de mejor dicho terciarias eso ya no es una vía de
Bucaramanga y la carrera 4ª con 45 frente a la cárcel modelo
es otra solicitud que han hecho hace mucho rato la
comunidad, otro video que veíamos es de la obras y ya lo
decía el concejal FRANCISCO, es de la obra que se está
haciendo en la vía Morrorico, mire que se forma por esta
obra, yo sé que eso es normal pasar, pero ¿que debe
solicitar usted arquitecto?, el apoyo de tránsito en esos
momentos, días se están haciendo dos doble duda YO vivo en
el barrio Mutis porque YO vivo en Bucaramanga, que vivo en
Bucaramanga están pasando, la 2w del barrio es una vía que
es mucho paso vehicular, ahí no había sino dando vía la
Bucaramanga ya se perdió el respeto, por todo estos ente, la
gente no les hace caso, entonces si YO le pediría arquitecto
que estas obras cuando se están dando el Re parcheo, por
ejemplo el barrio Morrorico, en la vía 2w en el barrio mutis
que son vías muy transitadas, se pida apoyo,se pide el apoyo
porque es que se forma un caos y ya lo decía bien tras
mención, la vía Morrorico ósea totalmente colapsada y en el
barrio mutis en la 2w estamos viviendo lo mismo, en este
momento de re parcheo de vías vehiculares terrible, no sé si
pueda pedir el apoyo tránsito, el apoyo de la policía hacer
estas obras en vías transitadas en horas de la noche, no se
eso es una sugerencia muy ruidosa que YO le hago y le dejo
esa esa observación simplemente, y las dos vías que dije a
continuación. Bueno presidente por el uso de la palabra, muy
amable.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal LUIS ÁVILA.

INTERVENCION DEL H.C LUIS ÁVILA: Presidente muchas gracias
por el uso de la palabra un cordial saludo para usted para
todos los honorables concejales en el día de hoy, arquitecto
IVÁN bienvenido también a la, a la corporación, junto con
ingeniero NICOLÁS. Ingeniero NICOLÁS estos personas que nos
encontramos acá somos los concejales de Bucaramanga,
bienvenido a la corporación porque pues no lo hemos visto en
estos dos años aquí y pues siempre ha sido importante su
presencia, he pues para iniciar frente al informe del
ingeniero del arquitecto IVAN VARGAS, pues acá junto con el
equipo de trabajo hemos, hemos hecho un análisis importante
del mismo, pero más de ser como proactivos para buscar de
pronto respuestas a esas inquietudes arquitecto, pues
sabemos que usted hace unos días, pues pusieron su, su cargo
a la palestra pública y porque tenía 15 días para responder
por una obra, entonces pues YO considero que las.. esas no
son las herramientas para poner a un funcionario así ante la
comunidad y ante la sociedad y es mi punto de vista; pero
también estamos en una situación donde nos hemos dado cuenta
que hay muchas obras que están en su proceso de ejecución
pero que en tiempos van muy atrasadas, entonces arquitecto
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conocemos a Bucaramanga como la ciudad de los parques y uno
de los caballitos de batalla de la administración municipal
en cabeza suya en la parte de infraestructura, pues son los
parques y que queremos hacer remodelaciones de los parques y
todo y la comunidad necesita los parques, entonces cuando
podemos estabilizar los tiempos sabiendo de que hay
diferentes situaciones que se presentan en los contratos y
todo y las interventorías etc., pero cuando podemos decirle
más bien a la ciudad, venga esta obra nos vamos a demorar un
año, esta obra nos vamos a demorar 6 meses, para no decir
que de pronto como le paso a usted, que lo tengan que poner
en la palestra pública para decir que tiene que responder
por una obra en 15 días, usted puede pensar arquitecto, que
pasaría donde eso de las vías en el parque que estamos
hablando empiecen a deteriorase y todo, entonces la gente lo
que va a decir es que el arquitecto utilizaron insumos que
no son adecuados, mala calidad y se presentan estos
resultados, pero usted puede salir a decir es que me
apretaron porque tenía que hacerlo en 15 días, entonces es
démosle la repuesta a la ciudad, démosle lo que es, para
cuando van a estar nuestras obras, demos unos tiempos
exactos que podemos determinar nosotros junto con los
contratistas, interventores y demás, he recuerde arquitecto
que en nosotros o encabeza mía fuimos ponentes de un
proyecto que ya es un acuerdo municipal, que es el de las
baterías sanitarias para el habitante en condición de calle,
¿Cuándo vamos a empezar este proyecto?, en ningún lado se
ve, y es un acuerdo municipal, entonces tenemos un ejemplo,
en el parque de los niños hay un baño público, y vemos el
deprimido del mesón de los búcaros y todo ese sector y eso
es totalmente una miseria y es una cochinada completa, ¿Por
qué no abrimos ese baño público?, pongamos una persona, un
parquero, porque ustedes son los que están manejando los
parqueros y que se encargue de la administración del baño,
obviamente van a haber filas de habitantes en condición de
calle e incluso usuarios de los mismo parques que lo puedan
utilizar, pero pues busquemos esas alternativas porque es
que venga, uno tiene una necesidad y el cuerpo lo pide,
imagínese un habitante en condición de calle o una persona,
entonces por eso es que se presentan estas situaciones;
arquitecto, veo que usted habla del tema de la malla vial, y
veo que han hecho un ejercicio demasiado coherente,
demasiado responsable, YO sé que las obras causan
traumatismos y todo, pero arquitecto también nos hemos dado
cuenta de que en la ciudad hay muchos sectores que tienen
huecos y podemos llamarlos huecos de la muerte, ejemplo por
el lado del colegio las Pachas hay una mano de huecos que
son altamente peligrosos y es de un sector donde nosotros
podemos evidenciar que pasan el transporte urbano, pasa
mucha población, la salida de una de los colegios y hay
varios sectores de la ciudad, YO se usted viene haciendo
esa tarea, ha visto también en videos usted en el café
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Madrid aun líder que les hace a usted un video donde les
dice el hueco 50.000 más 1, allí en el café Madrid al frente
del centro de salud que para pavimentar esos huecos de ese
sector y todo, pero es así para que sigamos haciendo ese
seguimiento a esta a ese tema de la malla vial, YO sé que la
inversión ha sido muy fuerte pero es importante, he
arquitecto volviendo al mesón de los búcaros al deprimido,
nos hemos dado cuenta con las lluvias, todo lo que pasa con
ese deprimido, no sé YO asumo que usted no tiene nada que
ver con esa construcción de esa obra, pero YO que no soy
ingeniero ni arquitectico y aquí pues las personas que
tienen esta especialización o esta carrera pueden decirme de
que, venga esto está mal hecho, cuando una obra se inunda es
porque está mal hecha y nosotros tenemos evidenciado el tema
¿Qué vamos a hacer?, no podemos decir que eso de INVIAS o de
otras, no, eso es de la ciudad, es una obra, es una vía de
nuestra ciudad y sabemos que cada vez que llueve se inunda,
entonces porque no hacemos o no intervenimos ese, ese sector
de la ciudad y vamos a algo, un tema que a mí me gusta,
alumbrado público, ingeniero NICOLÁS soy uno de los más
críticos del alumbrado público en la ciudad, la ciudad es
una ciudad que está a oscuras, YO sé que, YO les pongo a
ustedes las denuncias y ustedes aportan y nos colaboran, no
es para mí, si no para la ciudadanía y van y hacen las
soluciones, pero venga ingeniero NICOLÁS, primero YO soy un
funcionario, o no un funcionario, soy una persona que fue
escogida por elección popular, y si usted tiene algo contra
mí, me lo puede decir cara a cara, YO he ido a su oficina y
se lo he dicho las cosas de frente y le he dicho necesitamos
esto, esto, no estoy de acuerdo que hayan utilizado la bolsa
mercantil, sé que acá los nodos que estamos utilizando, las
dos paticas que faltan hay que hacer de nuevo otro contrato
para que eso sirva para ser el tal alumbrado inteligente y
no seque, pero si usted tiene algo contra mí no tiene que
mandarme ni mensajes, ni insultarme, si no insúlteme de
frente, no tengo ningún problema ¿sí?, porque es que esa es
mi función, es hacer el control, y YO se lo digo de frente
no tengo que ocultarme ni nada, entonces es aquí donde YO
le pido, que hagamos las cosas como son, los honorables
concejales lo están diciendo, la ciudad está a oscuras, todo
el mundo lo dice, YO sé que usted tiene una papa caliente
porque usted tiene que responder por unas situaciones donde
usted pone una iluminaria en garantía y que ya en menos de
un mes empiezan a bajar su intensidad, es la calidad, y YO
le puedo decir de este tema porque no me he reunido
solamente con uno, si no con varios empresarios que manejan
en esto, la calidad de a luminarias en Bucaramanga es
perversa, y una inversión muy fuerte, entonces aquí donde
esta acá hablando o nos dice que la tele gestión catorce mil
millones de pesos ($14.000.000.000), la tele gestión, y vi
unos honorables concejales que fueron y, a ver la pantalla y
apagada, ósea, y está en la oficina las TIC, entonces es lo
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que uno dice, venga ¿quién es el que maneja las cosas?,
alumbrado o las TIC, YO sé que están en relación pero
nosotros tenemos es que responder por ustedes, le he hecho
una denuncia donde se la permanece el honorable concejal
DANOVIS, que de la UIS al estadio eso es oscurísimo, y YO se
lo he dicho, se lo dije cuándo fue el partido de Colombia,
el de anterior que hubo de la copa, le mande fotos, “si
estamos mirando”, que días estuve en el partido Colombia
argentina de las mujeres…igual oscuro, y después nosotros
nos quejamos que porque atracan, que porque puede pasar lo
que paso, porque es que el tema de la oscuridad es sinónimo
de violencia, sinónimo de hacer las cosas, de consumir, de
todo, entonces es importante que nosotros realmente tomemos
medidas a este tema, la ciudad y arquitecto IVAN usted lo
sabe lo hemos hablado permanentemente, la ciudad pide que
Bucaramanga sea una ciudad iluminada, no lo es, vamos a
donde YO vivo, cerca al sector donde YO vivo, que YO vivo
cerca a, a Provenza en el sector de Asturias, eso es una
oscuridad igualita, del puente de Provenza para arriba a la
plaza satélite, oscuro, y es una de las vías que primero a
nivel de tránsito, más transitadas y a nivel de tránsito más
bullosas del sector por los bares y todo que hay ahí, eso es
sinónimo de todo, vamos a la calle de los estudiantes a la
salida, a las 6, ustedes hicieron una intervención muy
buena, pero la parte de la vía posterior, antigua al mutis
eso es oscurísimo, pero se presta para todo tipo de consumos
y YO se lo dije ANA LEONOR y como se lo dije también a la
doctora MELISA, ella no se puede cargar ese muerto, la
secretaria de educación tiene responsabilidad frente a los
entornos estúdiales educativos, y este entorno de la calle
de los estudiantes es una bomba de tiempo entre ello,
alumbrado público absoleto y el tema de los consumos y todo
lo que se está presentando ahí, gracias señor Presidente por
el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal LUIS ÁVILA, tiene el uso de la
palabra la concejal MARINA ARÉVALO.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA ARÉVALO: Gracias Presidente,
bueno, buenos días arquitecto, buenos días doctor NICOLÁS,
quiero iniciar con una solicitud especial en la que espero
que buena parte de mis compañeros me acompañe porque sé que
todos no me acompañan en esto, hay algunos que tiene otros
intereses, pero creo secretario que usted como el ejecutivo
en cabeza de la infraestructura de la ciudad con un alcalde
que por todos los resultados de dos años en materia de
infraestructura vemos, que no le duele la ciudad,
tristemente debemos reconocerlo después de dos años de haber
apoyado su candidatura, que es un alcalde atípico, en
sentido general no recorre la ciudad no la camina, no la
conoce, no le duele, no le interesa porque los resultados
saltan a la vista, quiero compañeros y me parece que
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particularmente, infraestructura que es la base fundamental
para el desarrollo de las ciudades, no solamente por lo que
le aporta a la ciudad, si no por el mensaje que envía a los
ciudadanos que vivimos en Bucaramanga cuando la
infraestructura se desarrolla, o cuando la infraestructura
se decae como nos está pasando en Bucaramanga, este concejo
no es el muro de los lamentos, nosotros recibimos quejas de
los ciudadanos, pero nuestro propósito aquí no es venir a
mostrar unas obras que no están enmarcadas dentro de un
concepto macro de infraestructura, YO le pido a usted
arquitecto muy especialmente, que la próxima vez nos
presente un informe de gestión a la junta directiva de la
ciudad a la altura, en qué sentido, la infraestructura no es
solamente obras en parques, ni obras en menores que hicimos
allí, la infraestructura es macro, la ciudad tiene una
infraestructura vial, tiene una infraestructura de alumbrado
público, tiene una infraestructura de alcantarillado, tiene
una infraestructura urbana, entonces arranque por lo general
y nos presenta las obras que impactan cada uno de los
elementos que forman la infraestructura total de la ciudad,
esto no lo que usted trae hoy no le permite por lo menos a
mí, no sé a mis compañeros, especialmente al concejal FABIÁN
OVIEDO que poco le interesa lo que estoy hablando, porque
razón, nosotros no tomamos una concepto general de la ciudad
para poder tener un análisis como junta y poder cuestionar
una ejecución, usted señala en su presentación que no tiene
recursos, quiero decirles concejo que nosotros para el 2022
su presupuesto duplica el presupuesto del año anterior,
estamos bordeando los doscientos mil millones de pesos
($200.000.000.000), y de pasó se ha dicho quiero aclarar,
que si no le alcanza la plata, pues podemos estar revisando
y cuestionando el presupuesto que le dio la secretaria de
hacienda, que históricamente en este gobierno del ingeniero
JUAN CARLOS CÁRDENAS se le ha dado presupuesto desbordado de
lo histórico, este año bordea treinta mil millones de pesos
($30.000.000.000), la secretaria de hacienda que no se para
que se los ira a gastar, secretario el 82 por ciento de sus
metas del plan de desarrollo están sobre presupuestadas, es
decir, las ejecuto y le sobro plata, entonces con ese punto
me voy a principio de planificación, que esa misma
planificación debe determinar las prioridades de la ciudad,
y con todo lo que usted nos traen YO quiero preguntarle cuál
es el análisis de prioridades para invertir los recursos;
pareciera, pareciera lo digo como concejal y como ciudadana
que la planificación proviene de cuánta plata nos dieron el
presupuesto y qué vamos a hacer con eso, porque no hay
estudios serios que demuestren por qué se reformaron
parques, porque denuncias que vienen acá de una malla vial
destrozada, porque hay instituciones educativas tampoco
están, porque tenemos problemas serios de movilidad en una
infraestructura y en un informe de gestión que no muestra
gestión de recursos nacionales para hacer obras grandes que
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resuelvan el serio problema de movilidad que tiene la
ciudad, YO quiero preguntarle usted habló aquí de la
ampliación de la calle 54, en esta oportunidad nos dijo que
iba a haber un estudio contratado con la universidad
industrial sobre este proyecto pero señor arquitecto YO en
lo personal no sé si a alguien lo tenga, YO no he visto el
primer estudio serio de movilidad antes de ejecutar una
obra, quien nos ha dicho y de qué manera nos van a demostrar
que la ampliación de la calle 54 va a resolver el problema
de movilidad, YO a veces digo que el alcalde y los
secretarios viven en una ciudad distinta a la que YO vivo y
llegan a la alcaldía en helicóptero, porque no entiendo cómo
ven un problema todos los días y no lo priorizan para
gestionar grandes obras y ampliaciones viales pero con
estudios previos de movilidad basados y firmados por
expertos no por cualquier CPS que va y dice allá que leyó un
libro sobre movilidad y ya trajo un estudio técnico, eso es
verdaderamente es una grave preocupación de la ciudad quiero
decirle arquitecto que en esa prioridad estoy plenamente
segura sin hacer estudios profundos que Bucaramanga no
requiere de manera prioritaria ni estudios, ni programas de
tele gestión en alumbrado público, ni mucho menos foto
multas para resolver el problema de tránsito, ni tampoco
cámaras de reconocimiento facial, cuando no tenemos una
estrategia de seguridad y qué vamos a hacer con las cámaras
de reconocimiento facial, cuando la misma legislación
colombiana no nos acompaña en el caso de identificar un
delincuente que acaba de agredir a una persona por robarla
pero nosotros ya vamos a ir a comprar JEP cuando caminamos
en Renault 4; tampoco una reactivación económica virtual,
tampoco un programa Niní y con esto quiero decirle que la
alcaldía se ha centrado en crearnos cortinas de humo
alrededor de software y sistemas de gestión que no son la
prioridad, Bucaramanga es todavía una ciudad en desarrollo,
una ciudad que tiene que bajar a los niveles de las
necesidades de los ciudadanos que pagan los impuestos, con
los que le pagan a usted y a mí y a muchos de los que están
allá sentados generando un alto gasto con un muy bajo
impacto en el desarrollo de la ciudad; preguntó en esa
desprogramación siendo una bandera del alcalde JUAN CARLOS
CÁRDENAS hasta tuvimos un cargo que se llamaba alto
comisionado para la Defensa del Páramo de Santurbán si la
memoria no me falla así se llamó el alto comisionado y hoy
veo que las metas que están para la defensa del agua si,
están todos reprogramadas se des programaron y no se han
reprogramado y con unos mínimos cumplimientos y aun así son
metas que están desprogramadas en lo que tiene que ver con
la gobernanza del agua, con respecto al informe del doctor
NICOLÁS no sé si me lo responda el arquitecto un contrato de
interventoría del cuantioso contrato de tele gestión de
alumbrado público que arranca por cerca de quince mil
millones ($15.000.000.000), pero estamos hablando de 30 mil
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luminarias inicialmente, un contrato de interventoría
robusto porque lo estuve revisando que dice en su gran
mayoría que la primera fase o la primera contratación que se
cumplió y que en los tres primeros meses que terminó el 31
de diciembre, no cumplía casi en su totalidad, usted me
respondió al derecho a petición diciéndome que era que esa
interventoría usted no la había considerado porque se habían
tomado decisiones por tratarse de un contrato de la bolsa;
va a haber un debate de control político alumbrado público
donde vamos a mostrar o dónde vamos a preguntar aspectos
técnicos mucho más profundos YO como estoy en un informe de
gestión quiero simplemente señalar si usted tiene un
contrato de interventoría que entiendo ya se terminó, que le
costó a la ciudad pero no lo considero para firmar una
prórroga, pues entonces ahí también tendríamos que entrar a
justificar para que fue necesaria esa inversión; primera
gran pregunta de una de un tema tan importante como es un
informe de interventoría, efectivamente como dijo el
concejal LUIS ÁVILA, el concejal ANTONIO SANABRIA, el
concejal TITO RANGEL y MARINA ARÉVALO, estuvimos revisando
lo que usted señor secretario salió a mostrarle a principios
de este año la ciudad y la ciudad emocionada vio al frente
un programa de tele gestión en pleno funcionamiento porque
esos trinos dicen le cumplimos a la ciudad y encontramos que
los monitores están apagados, las explicaciones que nos
dieron muy vagas, unas explicaciones que mostraban un
esquema de sólo ocho mil luminarias de las cuales sólo
reportaba que 14 estaban con errores,

PRESIDENTE concejal MARINA dos minutos mas

INTERVENCION DE LA H.C MARIANA AREVALE Gracias Presidente y
aquí hay suficientes denuncias ya las menciona el concejal
ÁVILA de la ciudad apagada, YO he recorrido la ciudad
apagada y ahí tengo los vídeos, todo eso no es lo que
necesitamos en un, en medio de una inseguridad esas pruebas
y errores cuando no eran la prioridad, alumbrado público ya
tenía un sistema de tele gestión, un software de tele
gestión, que le costaba mucho menos a la ciudad pero los
embelecos sin priorizar y sin planificar tienen a la ciudad
hoy en penumbra, hoy ustedes deben comprometerse que ese
contrato sí o sí va a funcionar, porque ya somos noticia
nacional por este problema, por esta circunstancia, por este
desacierto y a usted le digo doctor NICOLÁS usted no tiene
que molestarse porque los concejales le hagamos control
político, ni el señor NELSON GOMEZ a quienes tengo que
decirlo hoy aquí también, el día que fuimos de frente me
agredió a mí, de frente vino y me dijo usted no tiene por
qué venir hacerme desorden, cuando nosotros no estábamos
haciendo desorden, y YO simplemente le dije doctor si usted
tiene la conciencia tranquila reciba me tranquilo, no se
preocupe cuando uno tiene la conciencia tranquila está
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dispuesto a dar la información que sea necesaria, y cierro
con decirles mucha plata está en juego vamos a ordenar esta
casa señores, vamos a ver cuál es el impacto que en las
contralorías, personería, procuraduría, fiscalía, etc, surge
de esta situación de llegarse a hacer un fracaso o un
contrato que no le cumpla a la ciudad, pero YO les anticipo
que también existe la justicia ordinaria, porque esto no le
puede suceder a Bucaramanga delante de 19 concejales que
tenemos el deber ser, de hacerle control político a los
recursos de la ciudad, de manera he señor secretario le hago
la petición formal que su próximo informe sea un informe
estructurado desde lo macro hasta lo pequeño, la, lo que
usted nos entrega hoy perfectamente lo puede colocar en el
informe que como dijo la concejal SILVIA.

PRESIDENTE: se le agoto el tiempo concejal,

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO Gracias Presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal MARINA, tiene la
palabra el concejal NELSON MANTILLA, seguidamente el
concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA y seguidamente el concejal
LUIS FERNANDO y concejal ANTONIO

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA: Gracias Presidente
buenos días corporados. personas que nos siguen, los
presentes, Policía Nacional, secretario infraestructura
arquitecto IVÁN, bueno Presidente hoy y concejales y me
parece muy importante que usted Presidente está invitando
también a los directores de las oficinas, este caso por
ejemplo hace tiempo no teníamos al director de alumbrado
público la persona encargada como hoy es el ingeniero
NICOLÁS está encargado del tema alumbrado público del
municipio, eso hace integral para hacer las preguntas y el
análisis del tema de control político, entonces Presidente
importante que se en las otras secretarías, también podamos
tener la compañía de los demás oficinas adscritas a esa
secretarías, bueno Presidente aquí hay un tema y Arquitecto
de ciudad que estamos revisando en su informe no, pues
haciendo el control al informe que usted no se envía sin
embargo de mi parte debo reconocer que los frentes de
trabajo en el tema de pavimentación, de arreglo y
mantenimiento de vías, para mí ha sido bueno YO veo que en
los sectores he por ejemplo obras que, que hoy le están
transformando la cara la ciudad menos el tema de malla Vial
se está viendo, al César lo del César, pero por ejemplo la
cantidad de oferentes que hay para la licitación pública eso
es algo muy importante, pues eso nuestra transparencia en
las ubicación de contratos; la situación que YO veo pues a
según su informe arquitecto es que usted pues nos de los por
menores de los casos como hay acá en mención de los retrasos
en algunas obras y de contratos por ejemplo como en el
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contrato 156 del 2020, aquí en las entregas por ejemplo de
los parques arquitecto que usted nos diga desde en esa gran
inversión que se hicieron en ese contrato de los parques,
qué es un emblema esta administración y es una gran gestión,
por ejemplo como los parques que está haciendo en salón
Wilches, los parques he de los Héroes, el parque en la
ciudadela; entonces es interesante secretario van avanzando,
las obras van avanzando; la pregunta es qué ha sucedido en
cuanto a los retrasos de los contratistas, he también
arquitecto esto hay algo que quería manifestar que usted nos
dé un informe más amplio de cómo va la importante gestión en
el tema del contrato del centro de bienestar animal, cómo va
cómo avanzando, lo que se va construyendo, mire que aquí se
aprobaron ochocientos millones ($800.000.000), después de
que fuimos tildados anti animalistas pero ochocientos
millones ($800.000.000), que al menos están viendo y
queríamos preguntarle que la ciudad, pues usted nos dé al,
al concejo municipal cómo va la obra y cuando se tiene
proyectado la entrega arquitecto, porque sé que va avanzando
en bien, y bueno aquí hay un tema importante en
infraestructura arquitecto que se que no es la competencia y
concejales tuve el acompañamiento del arquitecto IVÁN es
solicitud y el PQR qué se elevó para ir a visitar la
situación de la vía que muchos hemos denunciado y, y están
perdiéndose vidas humanas Cómo es la vida de Chimita, Café
Madrid, Colorados y Puente de Tierra, estamos hablando de la
Comuna 1 y parte del corregimiento 1 del municipio
Bucaramanga, en esa visita usted me acompañó arquitecto
estuvimos con la presencia del Personero municipal de
Bucaramanga del doctor DANIEL pues elevando la voz ante la
situación y, y lo más crítico el tema no, ante el vacío
jurídico que hay ahí, porque concejales muchos hemos ido
pedir votos allá, YO creo que los 19 hemos ido a pedir votos
al norte, a café Madrid, Babarías, Bentanias, he a la
Inmaculada y hemos recibido votos de allá, entonces la
pregunta arquitecto y acá lo digo y lo anticipo dentro del
control político YO radico una proposición para traer aquí
arquitecto, esa vía la corresponsabilidad Y quién va asumir
el, el tema del re parcheo, porque es que mientras se licita
y mientras hay la claridad jurídica, quién va a contratar o
cómo va hacer la licitación; los muertos en este solo año se
han presentado ya dos muertos, que llegamos ya he la cola
situaciones tema de dignidad, entonces arquitecto vamos a
tener en mis, en mí autoría ya tenemos unas preguntas al
orden nacional, departamental y municipal, mientras se hace
la licitación, cómo está la medida de urgencia y el
Ministerio Público arquitecto a ver cómo se protege la vida
de los Bumangueses que viven en ese corredor vial y que
transitan y hoy es, lo llamó el corredor de la muerte, YO sé
que la responsabilidad y lo digo aquí ante los Bumangueses
estaba en cabeza del IDESAN Por parte de la Gobernación de
Santander; entonces tener el acompañamiento también de la
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Administración municipal para salvaguardar la vida de tanto
Bumangueses que están, ven afectado su vida, su patrimonio,
en estos huecos que ahora es corredor de letal, es eso tema
arquitecto pues ustedes son parte de esa mesa, escuchar algo
de ustedes de pronto si hay algo de cómo va ese proceso ya
escuché en un Twitter del señor Alcalde, que ahora es solo
iba estaba por parte del FINDETER algo así, entonces en esa
queremos ampliar, en esa plenaria de control político a ver
y los Bumangueses sepamos y los hijos de ciudad norte de los
colombianos que transitan por ese corredor Vial que
esperanzas hay de la protección a la vida mientras empieza
esa obra; y bueno y alumbrado público ingeniero NICOLÁS
bienvenido a este recinto nos distinguimos hace años he no
es fácil y hay que decirlo claramente concejales, así cómo
hacemos control político a esta administración, digamos la
analicemos muchos de ustedes no vienen de la Administración
pasada, donde aquí se aprobaron veinte mil millones
($20,000.000.000), para cambiar 20,000 luminarias, de quién
es la responsabilidad real concejales, del que mandó a poner
todo esa porquería, del que, del que en la licitación de la
contratación pública no se revisó las garantías que habían
de esas 20.000 porquerías de luminarias que pusieron a la
ciudad, a la ciudad con el cuento Presidente le pido unos
minutos porque es que aquí no solamente hay que echar el
agua sucia uno solo, aquí pongámonos es Cómo es la situación
arquitecto IVÁN, ingeniero NICOLÁS, aquí no sé solo usted
recibir las pedradas servía más el alumbrado público que
había antes que las porquerías que pusieron en la
administración pasada, Ahí es donde está el daño fiscal, ahí
en dónde se ha atentado contra la seguridad de los
Bumangueses, hoy Bucaramanga está oscura por esa porquería
de licitación que hicieron y que aceptaron y que no tuvieron
en cuenta en los pliegos la garantía toda esa luminaria son
desechables, digámoslo y que un Bucaramanga lo sepa pero
aquí, aquí la situación es un daño fiscal, esto es un delito
lo que cometieron contra los Bumangueses, hoy alumbrado
público le tiene que recibir los baldados como dicen de
patadas y de puños, sin insultos, entonces hagamos el
Génesis y digamos también la corresponsabilidad, concejales
el tema alumbrado público es un desastre pero viene la
administración pasada; entonces ahora tenemos que encontrar
la solución, O vamos a seguir esta situación, YO quisiera
escuchar ingeniero NICOLÁS, cómo va el tema de los
repuestos, suministros, porque fueron, mire hubiera sido
mejor que la hubiera comprado en los paisas luminarias YO
creo que sale más buenas que esas porquerías que trajeron,
entonces muchas gracias, quisiera escuchar ingeniero NICOLÁS
YO sé que ustedes hacen un esfuerzo sus cuadrillas les toca
luchar con esa mano de lámparas desechables, muchas gracias
Presidente.
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INTERVENCION DE LA H.C MARIANA AREVALO Presidente un derecho
a replica

PRESIDENTE: ya la nombraron concejal MARINA.

INTERVECNION DE LA H.C MARINA AREVALO: pero nombro el tema
que yo mencione de alumbrado público, revise.

PRESIDENTE: pero es que, presidente, concejal, perdóneme,
concejal, es que yo le pido el favor que lea el reglamento a
que se refiere el derecho a réplica.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: un minuto presidente,
un minuto

PRESIDENTE Tiene la palabra concejal LUIS FERNANDO.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS PARRA Presidente entonces
leamos el reglamento donde dice eso,

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal LUIS FERNANDO
CASTAÑEDA,

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS PARRA Leamos el reglamento
Presidente entonces leamos el reglamento donde dice eso,
leamos el reglamento. eh, juepucha se inventan el
reglamento.

PRESIDENTE: interprételo concejal, lea el reglamento,
concejal CARLOS FELIPE lea lo que dice la réplica.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA: leamos el reglamento.

PRESIDENTE: concejal LUIS FERNANDO tiene el uso de la
palabra, concejal LUIS FERNANDO tiene el uso de la palabra
por favor, concejal LUIS FERNANDO va a hablar o le cedo el
uso de la palabra al concejal ANTONIO

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: no, no, no
presidente a usted si le pido que me respete.

PRESIDENTE: concejal, le estoy dando el uso de la palabra,
lo estoy respetando, claro lo estoy respetando tiene el uso
de la palabra concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA.

CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: que le quede clarito que
me quita el uso de la palabra,

PRESIDENTE no concejal LUIS FERNANDO tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS FERNANDO Eso no me lo agunto YO
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PRESIDENTE No YO tampoco me lo aguanto concejal

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO Que quede clarito aquí
presidente que usted no me quita el uso de la palabra.

PRESIDENTE Yo tampoco le quito el uso de la palabra concejal
LUIS FERNANDO tiene el uso de la palabra por favor.

INTERVECION DEL H.C LUIS FERNANDO y dejó constancia de que
yo aquí vengo a hacer respetar el uso de la palabra.

PRESIDENTE tiene el uso de la palabra concejal por favor

INTERVENCION DEL H.C. LUIS FERNANDO Muchas gracias
Presidente y dejo constancia de que YO aquí vengo hacer
respetar el uso de la palabra porque Dios y el pueblo me
trajo aquí; YO aquí no tengo jefes políticos Presidente por
eso hablo lo que quiero, gústeles o no les guste así no le
guste al señor que está en el quinto piso, él no me trajo
aquí Así es de que le digo hoy en la plenaria del concejo de
Bucaramanga al alcalde CÁRDENAS que a mí me respeta porque a
mí me eligió el pueblo de Bucaramanga, y YO digo aquí lo que
quiera, y defenderé los intereses de la ciudad siempre y
también haré el control político a lo que no sirve como por
ejemplo de alumbrado público concejal LUIS ÁVILA, graves las
denuncias ingeniero NICOLÁS, usted tiene que hoy antes de
irse de esta plenaria presentarle disculpas al concejal LUIS
ÁVILA, no está bien que un funcionario público hable mal de
los concejales de la ciudad porque hacen control político y
gravísimo contra la honorable concejal MARINA DE JESÚS
ARÉVALO, cuándo vamos a entender honorables concejales que
aquí se hace control político que está la junta directiva
del alcalde de Bucaramanga y aquí no estamos nosotros para
batir incienso, ni para hacerle rulos a nadie, aquí estamos
para exigir que los recursos de los Bumangueses sean bien
invertidos, por eso honorables concejales que han hablado de
alumbrado público uno observa la ciudad en tinieblas
arquitecto IVÁN JOSÉ, usted es un hombre qué ha venido
adelantando una gestión importante para la ciudad pero
arquitecto; Usted tiene que darle respuesta y solución a
tantos inconvenientes que tiene la ciudad y el tema del
alumbrado público es un tema cacareado por todas partes y
hace rato le pedimos al alcalde y a este gobierno que
responda ante las críticas de presunto direccionamientos y
de presuntos actos de corrupción en la contratación del
alumbrado público, y la seguimos esperando, y la seguimos
reclamando, y la seguimos exigiendo; no puede ser posible
que un concejal de la ciudad exige respuestas y reciba
insultos, eso no se puede permitir, uno no sabe qué está más
oscuro si la ciudad o el gobierno de CÁRDENAS hay que darle
solución arquitecto a esa situación, concejal MARINA ARÉVALO
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No necesitamos como usted lo dijo cámara de reconocimiento
facial, necesitamos cámaras de reconocimiento de huecos,
para poder trabajar en la solución de esos huecos que hay en
la ciudad por todas partes, anuncia usted diez mil millones
($10.000.000.000) más para este año, presupuesto que por
supuesto lo ha autorizado el concejo de Bucaramanga y YO me
siento orgulloso y se lo quiero decir a Bucaramanga de hacer
parte de la comisión de Hacienda que le ha entregado a vales
de recursos al gobierno de Bucaramanga, porque para eso fue
que nos eligieron pero arquitecto IVAN JOSE que eso que
usted diga hoy se lo diga al alcalde, hay que hacerle
reconocimiento al consejo, es que YO veo los videos de la
alcaldía y del Consejo poco se habla y hemos tramitado
proyectos importantes autorizando recurso vigencia futuras y
casi siempre se le niega el crédito al consejo de la ciudad,
YO quiero JOSÉ que usted me regale unos videos que le envié
del barrio Gaitán, que en este momento hay unas familias
bastantes observando la plenaria del concejo de Bucaramanga
escuchemos a este señor estoy hace media hora que me
enviaron este video.

Video…

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: muchas gracias
JOSÉ, y hay unas fotos Videos estos son los andenes
arquitecto IVÁN JOSÉ del barrio Gaitán, en este momento
estos videos son de hace media hora, de mi equipo de
unidades de apoyo que están allá en el sector enviándome
esta información al cual le quiero agradecer y ahí están
dicen que hace más de 2 meses así están van trabajando como
tortugas arquitecto muy lentos perjudicando la ciudad claro,
YO no soy tan tonto de no reconocer que son necesario pero
lo que sí como lo decía el concejal LUIS ÁVILA es que las
obras a veces no avanza no sé qué es lo que pasa arquitecto
Y eso es regáleme de JOSÉ las fotos de los andenes por favor
para terminar el tema del barrio Gaitán, quiero enviarle un
saludo al barrio Gaitán desde la plenaria del concejo de
Bucaramanga que a esta hora están observando muchísimas
familias, esos son andenes del barrio Gaitán repito ayer
hubo un enfrentamiento entre vecinos con los contratistas
porque van allá se toman un tinto pero no dan respuesta de
nada; entonces por favor arquitecto le pido que se agilicen
que se le de celeridad a estas obras tan importantes que
necesita el barrio Gaitán; los parques, hace rato hemos
venido observando con buenos ojos las inversiones en los
parques casi catorce mil millones de pesos ($14.000.000.000)
pero igual arquitecto, muy lento, algo pasa pero ha ido de
manera lenta el transcurso de estas obras, ese es un reclamo
que hago desde el consejo porque recibido esas solicitudes
de parte de la comunidad que estamos visitando todos los
días, todos los días, pedirle arquitecto en nombre de los
campesinos del sector rural de la Avenida Capilla Alta
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también ha está ahora me están observando allá, sector de
Bellavista Yarumo, esta vía está en un horrible estado a
DESIDERIO un abrazo cordial allá que está escuchando, está
deteriorada la vía a Capilla Alta, es una vergüenza que el
sector campesino no reciba el apoyo de este gobierno y hoy
le pido el nombre de esta comunidad de Capilla Alta y todo
esto sectores especialmente Bellavista Yarumo, que por favor
por lo menos le pasen una máquina para que ellos puedan
sacar sus cosechas como quiera que están practicante
secuestrados allá por el abandono de la vía; quiero
Presidente recordar que con bombos y platillos se tomaron la
foto algunos congresistas de Santander con este mediocre
Presidente de Colombia que tenemos hoy; Presidente DUQUE al
cual le presentó disculpas a los Bumangueses por haberlo
apoyado, que mediocre, qué inútil, el Presidente de Colombia
concejal FABIÁN OVIEDO hace unos días pedí la réplica para
decirle que usted tenía la razón el peor Presidente de
Colombia que ha tenido la historia de este país, ha sido
IVÁN DUQUE y se lo dice el concejal del centro democrático
en Bucaramanga, ese que armó tortas con cambio radical su
partido por esa ministra KAREN ABUDINEN de su partido cambio
radical y que se Abu deñaron más de un billón de pesos de
recursos, se da cuenta porque usted hoy está apoyando al
senador DURÁN y por qué está casi que aparte de su partido,
por qué ese cambio radical y ese centro democrático que
nosotros defendemos hoy en día realmente no le han cumplido
a la ciudad, ese era la réplica que yo le quería pedir pero
usted le dijo al Presidente que no nos la viera, entonces
concejal OVIEDO este es el recinto de la democracia y no
vaya a creer usted que YO me voy a sepultar con IVÁN DUQUE
un inútil, un irresponsable, el peor Presidente de la
historia de Colombia, YO no vendo mis ideales y cuando tengo
que irme, cuando, YO no me voy a enterrar con los amigos
Como por ejemplo le reclamó hoy al alcalde de Bucaramanga
este concejal ha sido más que generoso con este gobierno y
está plenaria lo sabe pero YO no voy a seguir patrocinando
el irrespeto a la corporación, ese silencio a las
comunidades, ese abandonó a las comunidades, y YO sí quiero
concejal NELSON MANTILLA que se me fue hoy defender al
ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ, RODOLFO HERNÁNDEZ nunca podrá
ser masacrado por esta ciudad, RODOLFO HERNÁNDEZ le devolvió
la honorabilidad a la política de Bucaramanga, y producto
del gobierno de RODOLFO HERNÁNDEZ nosotros estamos aquí, y
si no aquí estarían diez concejales liberales haciendo lo
que querían por este consejo, está RODOLFO HERNÁNDEZ que
estamos sentados aquí y RODOLFO HERNÁNDEZ dejo obras en toda
la ciudad y hay muchas obras de las que usted arquitecto
IVÁN JOSÉ ha hablado hoy qué son del gobierno pasado, y
nunca se les ha dado ese reconocimiento, así que yo sí
quiero hoy, como concejal del centro democrático levantar la
voz en defensa de RODOLFO HERNÁNDEZ que fue un excelente
alcalde para la ciudad Dios quiera que sea Presidente de
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Colombia, porque estoy seguro que le irá bien a Santander y
le irá bien a Bucaramanga, para terminar quiero decirles lo
de la foto famosa con IVÁN DUQUE, algunos congresistas de
Santander casi todos mediocres además, se tomaron una foto
hace dos años anunciando diez billones de pesos
($10.000.000.000.000), para Bucaramanga, en el marco de los
400 años que vergüenza y hoy va por las calles, por las
ciudades, y por los municipios de Santander pidiendo votos,
cuando engañaron a la gente de Bucaramanga, arquitecto
quiero decir dónde están los diez millones de pesos que hoy
queda en la plenaria de esa famosa foto en Palacio de Nariño
que le ivan a dar Bucaramanga donde están, no utilicen la
gente, no la engañen y hoy se pavonean por Santander
pidiendo votos, van a ver el castigo que los Santandereanos
y los Bumangueses le van a dar a aquellos mediocres
politiqueros de pacotilla que no hacen más que engañar cada
cuatro años a los ciudadanos muchas gracias.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: derecho a réplica
Presidente, derecho a réplica.

INTERVECNION DEL H.C FABIAN OVIEDO Derecho a réplica
presidente

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO Derecho a réplica
Presidente lo pedí primero. Presidente estoy pidiendo el
derecho a réplica, menos mal.

PRESIDENTE: concejal MARINA, concejal CHUMI gracias por la
participación, tiene derecho a réplica concejal MARINA 1
minuto y luego JOSÉ FABIÁN 1 minuto por favor

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: pero presidente
excúseme, el cumplimiento del articulo 144 dice que tengo
hasta 5 minutos, lo que pasa es que el Presidente CARLOS
BARAJAS, no ha entendido en que consiste el derecho a
réplica y hoy dejo constancia que nos ha negado de manera
reiterada el derecho a réplica; entonces me tomo un poco más
porque el tema que se está tocando y por lo cual voy a hacer
réplica, primero debo decir, Con qué me bajé las palabras
del concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA y fue mi partido y fue
un tema importante y coyuntural para la ciudad, YO soy
concejal de Bucaramanga, primera por la gracia de Dios y
segundo por el ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ, entonces
Presidente sí aquí no se van a respetar los derechos de los
concejales y esto lo digo para que queden en actas, pues ahí
antes de control que deben saberlo y deben vigilarlo y deben
pronunciarse al respecto, todos tenemos los mismos derechos
y a mí no me lo van a mitigar, de manera tal que
efectivamente era importante referirme a la intervención del
concejal NELSON MANTILLA y no por las agresiones que estaba
dejando en entre comillas con el ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ
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anterior alcalde de Bucaramanga, porque debo decirle
concejal que su intervención no le hace ni cosquillas a la
imagen que el país tiene y que la ciudad tiene de la
histórica gestión del ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ, eso no le
hace ni pizca con eso le digo y pasó al siguiente punto
usted está mal informado sobre lo que ha dicho por el
contrario y menos mal que tocó ese punto; las luminarias led
de ese contrato que usted menciona que instaló la
administración de RODOLFO HERNÁNDEZ le trajeron a la ciudad
economía en Consumo qué es lo que hoy están diciéndole a
usted por eso le digo a concejal, No se deje decir mentiras
las luminarias no tienen problema; el problema que hoy tiene
alumbrado público es que también está en entredicho una
garantía que conllevaba ese contrato por 10 años para
responder por lo que usted dice que mejor comprarlas en San
Andresito excúsame concejal eso da pena, Perdóname un
segundo, entonces, las garantía por 10 años es la que está
en entredicho Y esa pregunta se la hice a los señores que me
atendieron la visita el día del que visite el monitoreo de
alumbrado público porque está en entredicho porque ustedes y
YO sabemos que sí en un programa técnico yo alteró la
utilización original o el diseño original de un producto
pongo en entredicho la garantía y eso sí sería un daño
patrimonial para la ciudad, para el problema no está en las
luminarias el problema está en lo que están haciendo hoy en
la improvisación de lo que están haciendo hoy, Presidente
CARLOS BARAJAS esa es la claridad que merecía la ciudad y
que usted se niega a darnos el derecho a réplica gracias
Presidente TITO RANGEL.

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA: presidente la replica

PRESIDENTE: gracias concejal MARINA, recibo su petición,
vamos a invitar a la jurídica para que nos acompañe aquí por
favor en la mesa para tener claridad frente a estas
inquietudes y si hay que recordar lo que dice he nuestro
manual de funciones, vamos a estarlo preguntando.

INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO: presidente derecho a
réplica.

PRESIDENTE: concejal NELSON primero vamos con el concejal
FABIÁN y luego va sumerce, concejal FABIÁN OVIEDO tiene la
palabra

INTERVENCION DEL H.C FABIÁN OVIEDO: oiga Presidente que
bueno que esté presidiendo porque usted es un hombre de paz
y realmente que hoy me he dado cuenta que la pandemia nos ha
dejado ninguna enseñanza esto está peor que Rusia y Ucrania
dijo el concejal NELSON, puros misiles YO aquí ya me siento
no llamándome FABIÁN OVIEDO sino Ucrania, me disparan de
todos los lados, pero mire concejal CHUMI primero dejaré la



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

MARZO 03
DE 2022

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 40

de 47

Constancia que no estoy apoyando a nadie en las elecciones
del congreso, quiero estar como un gran espectador muy
ansioso de saber los resultados si la demagogia va a
triunfar o a triunfar la política sería del departamento
pero eso lo veremos ya el 13 de marzo YO me he hecho aún
costado en estas elecciones para que tenga esa tranquilidad
y esa claridad, sí acompañado al ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ
y sueño con que sea Presidente, porque aquí lo estuve
defendiendo Y ahí sí YO creo que por primera vez en la
historia nos vamos a poner de acuerdo con la concejal MARINA
defendiendo al ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ concejal NELSON
porque si hay que reconocer que Bucaramanga se partió en dos
antes de RODOLFO y por RODOLFO, el marco la historia de esta
ciudad cosa que se me hace muy extraña que las luminarias de
ese momento hayan sido luminarias como usted lo mencionaba
una porquería, no, no creo que el alumbrado público hoy esté
mal por esa licitación de las luminarias y si es bueno que
nos haga la claridad el arquitecto Iván, esas dos claridades
en derecho a replicar a las que quería ser señor Presidente
y ahora más adelante pues ya con el uso de la palabra que
usted me conceda hacer la intervención con respecto a la
secretaría de infraestructura, entonces Muchas gracias
Presidente aclarar que no estoy apoyando a nadie, solamente
mi partido no ha definido en este momento candidato
presidencial el candidato presidencial mío de FABIÁN OVIEDO
hasta el momento se llama el ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ
porque este país, a este país le llegó la hora de cambiar
Presidente, les hago un llamado a la paz, a la calma, a la
tranquilidad, la pandemia tiene que dejarnos, seguro, seguro
puede llegar a ser el mismo por usted sabe que el alcalde
está inhabilitado para para hacer, para hacer política
Gracias Señor Presidente.

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA Entonces a la réplica
concejal

PRESIDENTE Concejal NELSON tiene la palabra de réplica por
favor, siga concejal NELSON.

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA: bueno a la réplica de
la concejal MARINA, he concejal MARINA me parece salomónico
lo que usted dice ya que está el ingeniero de alumbrado
público haganos llegar al consejo por favor arquitecto IVAN
la cantidad de PQR qué habido en estos últimos dos años por
la falla de este alumbrado público, segundo las condiciones
de las temas técnicos de ese pliego de compra que hicieron
de esa contratación, el tema de los repuestos, suministros y
queremos saber he importante aquí lo comencé o lo comentaba
el concejal ÁVILA dice que esas son he solo de tres YO he
visto en las, en las, luminarias que están colocando por
ejemplo, ahorita en este momento que están colocando de la
cemento a colorados a que están iluminando esa luminaria son
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de 2 LED, ósea dos bombillos led o cuántos bombillos le
entran a está luminarias dos o uno; me pregunta lo otro todo
esto se hizo con el tema del ahorro concejal, sí en los
desde que, desde, entonces preguntar cuánto se han ahorrado
los Bumangueses en las deducciones por esta prodigio de
lámparas, en el impuesto alumbrado público, por este
arquitecto le agradezco estrato, por estrato y también del
sector comercial, esa mi pregunta y cuando eso llega
información, cómo hacer trámite a los 19, vamos a mirar y a
los Bumangueses que tengan la información plena completa
esta situación; acá es encontrar he, he los servidores
públicos tenemos por omisión Y extralimitación entonces, qué
pasó ahí, y quién es la responsabilidad porque es que esto
no se le puede ocultar a nadie, la ciudad está negra, oscura
eso lo venimos diciendo hace tiempo, entonces quién es el
responsable, entonces parece que hay que decirlo, así como
nosotros somos responsables de nuestra actuaciones en el
concejo también los alcaldes, o ex alcaldes gracias.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA: presidente una
moción de procedimiento

PRESIDENTE: Gracias concejal NELSON por la participación ya
termino?, Okay, concejal LEONARDO, moción.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA: Gracias no la
emoción este presidente da todos mis compañeros y acá la
corporación porque no me siento en el consejo si no me
siento es como en el Palacio de Justicia, unos defensores de
abogados de exalcalde, otros acusaciones, los invito es
hablar de Ciudad temas que en realidad necesitamos hablar de
alumbrado público y no venir a defender acá he ex alcalde,
ni alcalde si no hablemos de Ciudad gracias Presidente.

PRESIDENTE: concejal LEONARDO gracias por su participación,
vamos a continuar con el orden de la palabra concejal
ANTONIO SANABRIA.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA: Gracias Presidente
muy buenos días para todos, saludo especial para el
arquitecto IVÁN para el ingeniero NICOLÁS COBOS, director de
alumbrado público y quiero iniciar mi intervención
diciéndole concejal NELSON, que usted en el período pasado
hizo parte de la coalición mayoritaria que le hizo los 4
años oposición al ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ, y los venció
en FRANCA LID y el resultado final de la gestión del
ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ fue haber quemado 16 concejales,
el único que sobrevivió del partido liberal en nuestro
concejal amigo JAVIER AYALA, esa fue la confrontación los
cuatro años del ingeniero RODOLFO y usted fue un
sobreviviente con el concejal FABIÁN AYA OVIEDO, quisiera
decirle a JOSÉ que nos proyecte la imagen que le pase porque
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en la intervención pasada FABIÁN OVIEDO cuando YO dije que
por el sistema de bolsa mercantil de Colombia habían hecho
un gran número de contratos, pues la verdad que nos dimos a
la tarea de hacer esa relación detallada de cómo se entregó
a través de la bolsa mercantil, toda esta cantidad de
contratos bastante jugosos, no quiero desconocer que los
demás procesos contractuales en temas de infraestructura
hayan tenido más de un oferente, muchos oferentes 80, 70, 90
oferentes, fue una he acción que hizo el ingeniero RODOLFO
en su gobierno donde se estableció en su gobierno la
pluralidad de oferentes; quiero decirles concejales que está
es la cuadrícula donde se detalla los procesos que se
manejan a través de la bolsa mercantil y el total de lo
contratado por está, por este proceso de contratación son
noventa y un mil ciento treinta y cinco mil millones de
pesos ($91.135.000.000.000), detallados de la siguiente
manera CORRE AGRO SA, CORRE AGRO SA Tiene 5 contratos, tiene
contrato de transporte escolar, tiene contrato de
alimentación escolar, tiene contrato de por otro, otro
segmento transporte escolar, por tres mil trecientos setenta
y dos millones ($3.372.000.000).
El PAE por diecinueve mil quinientos millones
($19.500.000.000).
Transporte escolar por tres mil trecientos noventa y nueve
millones ($3.399.000 000).
Seguridad privada tema de cámaras inteligentes por cuatro
mil ciento tres millones de pesos ($4.103.000.000); y tiene
también prestación de servicio de transporte terrestre
automotor escolar por cinco mil seiscientos treinta y un
mil millones de pesos ($5.631.000.000).
Solo CORRE AGRO tiene setenta mil novecientos setenta y dos
millones de pesos ($70.972.000.000), contratados por este
sistema; COMISIONISTA DE FINANCIEROS SA tiene catorce mil
millones de pesos ($14.000.000.000), Qué es el sistema de
alumbrado público y mercado y bolsa tiene un valor
aproximado de cinco mil quinientos millones de pesos
($5.500.000.000).
El informe que ha presentado el arquitecto IVÁN pues hace
mención de todas las actividades que viene desarrollando la
secretaría de infraestructura con todos los proyectos que se
están realizando en la ciudad, pero nunca habla de los
adicionales que han tenido los contratos arquitecto, me
refiero al contrato 104 del consorcio Dámaso Zapata, un
contrato inicial que tiene un valor de diez mil ciento
millones de pesos ($10,100.000.000); para un plazo de 7
meses y antes del vencimiento, 40 días antes del vencimiento
compañeros se hizo un adicional de dos mil cuarenta y siete
millones de pesos($2000.047.000.000), y este contrato en
este momento tiene dos adicionales en tiempo uno por 15 días
y otro por 3 meses y 15 días ósea, que este contrato viene
terminando según la información que usted nos suministra el
27 de mayo del 2022; igualmente vemos el contrato 289 y el
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contrato 290 Qué hace referencia arquitecto a construcción
de pozos sépticos, pero no dicen Cuántos pozos sépticos se
están construyendo a través de estos dos contratos, lo que
me llama la atención en estos dos contratos que el tiempo de
duración del contrato es de 2 meses tres días antes del
vencimiento del contrato, arquitecto fueron adicionados en
tiempo y en plata, el contrato 289 se prorrogó por 2 meses y
tuvo un adicional de ciento cincuenta y cinco millones de
pesos ($155.000.000), ósea que este contrato va con una
fecha de terminación del 19 de abril; igualmente el contrato
290 construcción de pozos sépticos en el área rural pero no
dice cuántos pozos están construyendo con trescientos
sesenta y siete millones de pesos ($367.000.000), tuvo un
adicional en tiempo y en valor de 2 meses por noventa y dos
millones de pesos ($92.000.000). Igualmente el contrato 216
que se celebró con la EMAB para el tema relacionado con
actividades de transporte y disposición de residuos sólidos
un contrato que tuvo un plazo inicial de 3 meses y 20 días,
fue adicionado por 2 meses por un valor de doscientos
setenta y siete millones de pesos ($277.000.000). Igualmente
decirle arquitecto que en el 2021 se contrataron en la
secretaría de infraestructura 189 contratos de prestación de
servicios por un total de ocho mil trecientos veinte cinco
mil millones de pesos ($8.325.000.000); entre más vacas
menos leche, creo que los parques dice y refleja la
situación difícil que tiene nuestra ciudad 7 parques que han
venido siendo intervenidos y recomendarle arquitecto que
hable con su he subalterno NICOLÁS y con el secretario EDSON
que han sido muy groseros arquitecto, estuvimos hoy hace 8
días haciendo una visita como concejales de Bucaramanga con
el concejal TITO y la concejala MARINA a mirar cómo es el
manejo de las pantallas donde se le hace el control y el
seguimiento al sistema de alumbrado público por el sistema
de tele gestión, estaban apagadas corroboro lo mismo que
dice el concejal LUIS AVILA que pues al parecer ser, el
señor NICOLÁS COBOS ha sido grosero con él y nosotros
después de que salimos Arquitecto de la oficina de las TICS
el señor NICOLÁS COBOS dijo estas expresiones estos
concejales hijueputas están al servicio de MAURICIO DÍAZ
MILLÁN Y eso no tiene por qué ser así nosotros merecemos
respeto concejales, no podemos aceptar que los servidores
públicos de la Administración CÁRDENAS nos porten de esa
manera, esa es nuestra obligación de ir a las diferentes
dependencias, hacer preguntas, a través de derecho de
petición, solicitar información para hacerlo debates aquí en
la, en el recinto de la Democracia, quiero decirle doctor
NICOLÁS que tiene que tener cuidado con esas expresiones
porque la información que nosotros tenemos de alumbrado
público sale de adentro de, de alumbrado público y esas
expresiones que usted hizo la escucharon algunos amigos que
tenemos allá y nos dijeron mire lo que dijo NICOLÁS COBOS de
ustedes concejales porque llegamos hacer he un control
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político decente, y un control político de Cara a la ciudad,
son muchas las cosas, muchas las cosas que hay que hablar
de estos informes concejal FABIÁN quiero decirle que la
firma MERCADO Y BOLSA tiene domicilio en Bogotá, y que la
firma CORRE AGRO tiene domicilio en Cali, habla el alcalde
de Bucaramanga que le gusta y apoya el emprendimiento y la
reactivación económica y la plata se va para otros
municipios, contratistas de otros municipios, usted qué es
un arquitecto reconocido y tiene sus empresas y contrata con
el estado, qué bueno que usted tuviera la oportunidad de
participar de estos grandes contratos, estos grandes
contratos pero mire que, que eso no es así y Flaco favor que
le hace usted al municipio Bucaramanga porque en su
Presidencia en el año 2021 usted nombró Personero y nombró a
su comadre cómo Contralora Municipal de Bucaramanga y pues
creo que todas las investigaciones van a quedar ocultas
porque nada va a pasar, y por otro lado pues un con un
senador connotado de Bucaramanga pues tiene blindado al
Señor alcalde con la procuraduría, la contraloría.

PRESIDENTE Concejal ANTONIO un minuto más por favor.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIA SANABRIA La fiscalía no decimos
el nombre pero ya sabemos todos quien es luego usted FABIAN
OVIEDO ha dejado blindado al alcalde de Bucaramanga y un
senador de la República también blindado, por eso es que
están haciendo todo lo que están haciendo, esos negociados
Pero vamos a seguir trabajando como concejal de la ciudad mi
compromiso, el compromiso de la liga de gobernantes
anticorrupción, es hacerle seguimiento a toda la
administración que viene desempeñando la administración del
ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS Presidente gracias.

PRESIDENTE a usted concejal ANTONIO.

INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO Presidente un derecho a
réplica nuevamente que pena

PRESIDENTE: Ahora sí tiene la réplica, así sí procede la
réplica concejal FABIÁN, tiene derecho a réplica concejal
FABIAN

INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO: Gracias Presidente no
pues para dejar constancia que el concejal ANTONIO está en
campaña y está mintiendo ósea eso es la estrategia más fácil
de campaña YO ni soy contratista del estado, ni blindie
alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS YO ni voté por la contralora YO
pasé la recusación usted no me la aceptaron, YO no voté por
esa lección, tampoco el tema de la Personería que el
menciona, pues sí están las pruebas YO lo invitó saqué, en
la fiscalía allá reciben denuncias todos los días concejal
ANTONIO, YO no juego, a ese juego mentiroso, sí como YO
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decirle a usted porque en los pasillos de la alcaldía se
dice que todas las pólizas de seguros las vendía usted en el
gobierno pasado, pero YO no tengo las pruebas, sé que usted
está molesto con JUAN CARLOS CÁRDENAS por nada diferente al
que no le dejó esas pólizas de seguros, pero YO no tengo las
pruebas YO no puedo afirmar eso he y que también se molestó
cuando le sacaron a su señora que se ganaba diez millones de
pesos ($10.000.000), del erario público por porque también
tampoco tengo las pruebas, y es por eso la indignación o, o
la molestia suya, no tengo las pruebas por eso no me atrevo
a decirlo acá, la gente simplemente habla uno escucha pero
no tengo YO pruebas para decirlo, lo cual sigo creyendo que
usted no está molesto por las pólizas de los seguros
estudiantiles y las pólizas de los seguros de la alcaldía
municipal, porque creo en usted concejal ANTONIO Y eso era
Presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal FABIÁN quiero antes de darle la
palabra a la concejal LUISA y al concejal FABIÁN en su uso
en la intervención, YO si quiero dejar una constancia aquí
como Presidente del concejo, primero invitar a la concejal
MARINA que no alce la voz y es el clamor de ustedes concejal
FELIPE, todos cumplir el reglamento, es cumplir el
reglamento y se pueden molestar me pueden llevar a la
Procuraduría, donde sea, YO le voy a dar cumplimiento al
reglamento, hay un escenario de interpretación que lo va a
decir ahorita la oficina jurídica, cuando intervino el
concejal NELSON no nombro ni a la liga de gobernantes, ni a
la concejal MARINA, hay unos verbos rectores muy claros en
el artículo, si se siente vulnerado, atacado en su
integridad, en su partido político o en su argumentación y
el concejal NELSON en ningún momento nombró ni la liga
gobernante ni nombró a la concejal MARINA y se refirió la
argumentación de la concejal MARINA, es decir que el derecho
a réplica lo vamos a tomar de acuerdo al artículo 144
bienvenidas las críticas y las quejas antes la Procuraduría
pero no me voy a dejar intimidar ni a que por alzar la voz y
me traten de manera descalificativa no le vamos a dar
cumplimiento al reglamento YO le pido el favor a la oficina
jurídica que refiera sobre que vamos a dar la réplicas y le
pido le pido el favor a mis compañeros porque hay una, tengo
dos compañeros de lujo en la mesa directiva que es el
concejal LUIS ÁVILA y al concejal TITO, que cuando vean las
réplicas se refieran esa eso, ha cuando hayan ataques,
vulneraciones a la persona, a la integridad de la persona, a
la integridad del partido o de la argumentación, y aquí en
este caso hay dos movimientos significativos, cuándo ataque
los movimientos significativos, de lo demás no se va a dar
la réplica, no se va a dar la réplica, es un tema de
interpretación, entonces si el concejal NELSON habla del
ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ no puede la liga sentirse
aludida, porque no están hablando la liga, es sencillo, son
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temas de interpretación, pero si se refieren en eso a la
argumentación de MARINA, pues ahí sí, se da la réplica, por
eso la responsabilidad de dos personas que me acompañan en
la mesa directiva de cuando estén presidiendo seamos muy
responsables en el cumplimiento del reglamento. Tiene la
palabra la jefe la oficina jurídica y a eso nos vamos a
ocupar, porque es que aquí ocurre algo, exigimos el
cumplimiento del reglamento para unas cosas y para otras no,
entonces el cumplimiento reglamento se va dar para todos,
para los 19, incluyendo este servidor no pidamos, no pidamos
cuando estamos en un lado una cosa y cuando estamos al otro
lado otra cosa, ósea cuando es de allá entonces sí, no hay
réplica, pero cuando es del otro lado si, sí hay réplica, No
aquí el reglamento cubre a 19 corporados.

INTERVENCION DE LA OFICINA JURÍDICA: Buenos días, buenos
días a la mesa directiva, honorables concejales,
funcionarios, contratistas y demás ciudadanos que se
encuentra en este momento viendo la plenaria; en el acuerdo
031 de 2018 artículo 144, se configura el derecho de réplica
que dice: en todo debate quién se sintiese atacado o
vulnerado en su integridad, su partido político o su
argumentación, por otro u otros intervinientes tendrán
derecho a replicar o rectificar por una sola vez por el
tiempo máximo de 5 minutos, el Presidente al valorar, al
valorar la importancia del debate podrá ampliar o reducir el
número y el tiempo de las intervenciones de los concejales,
por lo tanto en este momento no se configura he el derecho a
réplica no se habló directamente de la concejala ni tampoco
del partido o Movimiento Político.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: derecho a réplica con
lo que dice la jurídica.

PRESIDENTE: no pida la palabra por replica concejal, pida el
uso de la palabra y se lo concedo, no por replica sino uso
de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: pido el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra concejal MARINA.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Presidente de verdad
le digo no induzca a profesionales jóvenes con gran futuro a
que digan cosas que son tan claras en un 031, Cómo se le
ocurre decirle usted a la doctora que diga que no se
configura, cuando señor dice claramente quien sintiese usted
se volvió psicólogo que ahora me dice que YO no siento.

PRESIDENTE: concejal le ruego el favor que hable con
respeto.
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INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Es que estoy hablando
con respeto.

PRESIDENTE: No le ruego el favor que hable con respeto Es
que la réplica no puede ser así concejal. ¡no! Concejal, no
venga voy agotar el orden del día porque si usted no me
respeta se agota el orden de día, se agota el orden de día y
continuamos mañana.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA y esa falta de respeto.
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